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И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С О О Б Щ Е Н И Е
31 января 1949 года состоялся первый Пленум 

Центрального Комитета Коммунистической партии 
(большевиков) Грузии, избранного XIV С’ездом 
КП(б) Грузии.

Пленум рассмотрел организационные вопросы.
Первым Секретарем Ц К КП(б) Грузии е д и н о 

гласно избран тов. Чарквиани К. Н.
Вторым Секретарем ЦК КП(б) Грузии е д и н о 

гласно избран тов. Барамия М. И.
Секретарями Ц К  КП (б) Грузии ед и н о г л а сн о  

избраны товарищи: Т о п ур и д зе  А . Е., Ш ад у р и  Р. С., 
Ц хо в р еб аш в и л и  В. Г.

Членами Бюро Ц К К П (б) Грузии Пленум из
брал товарищ ей: Б а к р а д зе  В. М .,  Б арам ия  М . И.,

Г огуа  В. Б., З а м б а х и д з е  Г. Н., И ш ханова С. М.,  
К ец хо в ел и  3 .  Н., Т о п у р и д зе  А . Е., Ц ховребаш вили  
В. Г., Чарквиани К. Н.,  Чхубианишвили 3 .  Н., Ш а 
дури  Р. С.

К андидатам и в члены Бюро Ц К КП(б) Грузии 
избраны товарищ и: К оч л ам аза ш в и л и  И. Д . ,  Л ел а-  
швили М. М ., Р у х а д з е  Н. М., Ц и м ак ур и д зе  К. С.

Редактором  газеты  «Комунисти» Пленум утвер
дил тов. Наниташ вили Б. Г. и редактором газеты 
«Заря Востока»— тов. П авчипского Н. В.

Состоялось первое заседание Ревизионной ко
миссии Ц К КП(б) Грузии, на котором председате
лем Ревизионной комиссии бы л избран тов. Геор
г а д з е  А . Д .

М О С К В А

С О В Е Т  М И Н И С Т Р О В  С О Ю З А  С С Р

Т о в а р и щ у  Б Е Р И Я
Дорогой Лаврентий Павлович!

XIV с’езд Коммунистической партии большевиков Грузии 
галет Вам, любимому сыну грузинского народа, верному спод
вижнику великого Сталина, выдающемуся деятелю нашей 
партии и советского государства, горячий сердечный при
вет!

Мы рады сообщить Вам, дорогой Лаврентий Павлович, 
что большевики Грузии пришли в своему с’езду со значи
тельными достижениями н а- всех участках хозяйственного 
и культурного строительства.

Во время Великой Отечественной войны трудящиеся Гру
зии отдавали все свои силы делу победы над немецко-фа
шистскими захватчиками. Сыны грузинского народа покрыли 
себя неувядаемой славой на фронтах Отечественной войны. 
Рзбочие, колхозники и интеллигенция самоотверженно тру
дились в помощь фронту.

В суровые дни осени 1942 года Вы, дорогой Лаврентий 
Павлович, железной волей об’едпнив усилия войск Закавказ
ского фронта и народов Закавказья, обеспечили выполнение 
сталинского стратегического плана разгрома немецко-фаши
стских орд в предгорьях Кавказа.

Грузинский, азербайджанский, армянский народы никогда 
не забудут Вашей выдающейся роли в защите их от смер
тельной опасности вражеского вторжения.

Грузинский народ, как и все народы Советского Союза, 
с большим под’емом осуществляет послевоенный сталинский 
план восстановления и развития народного хозяйства СССР.

Значительно превзойден довоенный уровень промышлен
ного производства. Успешно развивается тяжелая индустрия. 
Многогранное сельское хозяйство Грузни, в дело развития 
которого Вы вложили столько творческого труда, идет по пу
ти неуклонного под’ема.

Грузинская советская наука, литература, искусство, обя
занные Вам своим подлинным расцветом, продолжают ус
пешно развиваться и совершенствоваться.

Все эти успехи в области строительства хозяйства и 
культуры достигнуты большевиками Грузии благодаря по

вседневному руководству и помощи ЦК ВКП(б), советского 
правительства, великого вождя товарища Сталина. Этими до
стижениями мы обязаны тому стилю конкретного руковод
ства и деловитости, которые В>ы привили грузинской пар
тийной организации.

Вы воспитали коммунистов и всех трудящихся Грузии в 
духе безграничной преданности партии Ленина —  Сталина, 
социалистической Отчизне, родному Сталину.

Большевики Грузии неуклонно руководствуются в своей 
работе Вашим указанием о том. что «быстро растущая про
мышленность Грузин и в особенности сложность и много
гранность сельского хозяйства пред’являют большие требова
ния партийным и советским работникам».

Обещаем Вам, дорогой Лаврентий Павлович, что больше
вики Грузии энергично, настойчиво и последовательно бу
дут осуществлять решения своего XIV с’езд а и обязатель
ства, принятые перед вождем и учителем великим Сталиным 
о дальнейшем мощном развитии промышленности и важных 
для всего Советского Союза отраслей сельского хозяйства.

Заверяем Вас, что используем весь свой опыт и прило
жим все усилия к  тому, чтобы успешно решить стоящие пе
рец нами новые ответственные задачи.

Под руководством гениального вождя партии и парода 
товарища Сталина, грузинский народ вместе со всеми наро
дами великого Советского Союза будет самоотверженно' бо
роться за  ускорение нашего движения вперед, к комму
низму.

Да здравствует непобедимая партия Ленина— Сталина!
Да здравствует воспитатель грузинских большевиков, 

верный соратник великого Сталина —  Лаврентий Павлович 
Берия!

Слава творцу всех побед вашего социалистического Оте
чества, великому вождю и учителю партии и народа, люби
мому Сталину!

XIV С'ЕЗД КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
БОЛЬШЕВИКОВ ГРУЗИИ.

У К А З  П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
О Б  О Б ’Е Д И Н Е Н И И  М И Н И С Т Е Р С Т В А  П И Щ Е В О Й

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  С С С Р  И М И Н И С Т Е Р С Т В А  В К У С О В О Й
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  С С С Р  В М И Н И С Т Е Р С Т В О  П И Щ Е В О И  

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  С С С Р

целях улучшения руководства предприятиями пищевой промышленности и 
дальнейшего увеличения производства пищевых продуктов, лучшего использования 
квалифицированных кадров и удешевления аппарата управления:

1. Об’единить Министерство пищевой промышленности СССР и Министерство 
вкусовой промышленности СССР в союзно-республиканское Министерство пищевой 
промышленности СССР.

2. Передать Министерству пищевой промышленности СССР предприятия, сов
хозы, стройки и организации Министерства пшцевой промышленности ОССР и Ми
нистерства вкусовой промышленности СССР.

3. Признать необходимым реорганизовать Министерства пищевой промышлен
ности и Министерства вкусовой промышленности союзных республик в Министер
ства нишевой промышленности союзных республик.

П р е д с е д а те л ь  П резид иум а В ерховного С о вета  С С С Р  Н. Ш В Е Р Н И К .

С екр етар ь  П р ези д и у м а В ерховного С овета  С С С Р  А. Г О Р К И Н .
Москва, Кремль.
20 января 1949 г.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О  Н А З Н А Ч Е Н И И  Т О В . З О Т О В А  В. П. М И Н И С Т Р О М  П И Щ Е В О Й  

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  С С С Р

Назначить тов. Зотова Василия Петровича Министром пищевой промышлен
ности СССР.

П р е д с е д а те л ь  П резидиум а В ерховного С овета  С С С Р  Н. Ш В Е Р Н И К .

С е к р етар ь  П резид и ум а В ерховного  С о вета  С С С Р А. Г О Р К И Н .
Москва, Кремль.
20 января 1949 г.

Пленум ЦК КП(б) Украины
КИЕВ, 29 января. (ТАСС). 28 янва

ря состоялся пленум вновь избранного ЦК 
КП(б) У.

Пленум избрал исполнительные органы 
ЦК КП(б) У в составе следующих това
рищей:

Члены Политбюро ПК КП(б)У: М. С. 
Гречуха, Д. С. Коротченко, Л. Р. Корин
ой, Д. 3. Маяуильскиб, Л. Г. Мельников,
II. С. Сенин. П. С. Хрущев.

Кандидаты в члены Политбюро ЦК 
ІѵП(б)У: А. А. Гречко, 3 Т. Сердюк.

Члены Оргбюро ПК КП(б)У: Б. Г. Ко- 
лыбанов, К. 3. Литвин. Л. Г. Мельников, 
П. Д. Назаренко, 3. Т. Сердюк, П. С. Хру
щев.

Кандидаты в  члены Оргбюро ЦК КП(б)У: 
П. А. Мацуй, В. Е. Семичастный.

Пленум избрал первым секретарем ЦК 
КП(б) У тов. Н. С. Хрущева, вторым се
кретарем ЦК КП(б) У —  тов. Л. Г. Мель
никова, секретарями ЦК КП(б) У— тт. 3. Т. 
Сердюка, К. 3. Литвина, И. Д. Назаренко.

28 января состоялся первый пленум 
Центральной ревизионной комиссии 
КП(б) У.

Председателем Центральной ревизионной 
комиссии КП(б) У избран тов. А. И. Да
выдов.

Н аграж дение орденами  
и м едаля м и работников 

Ц и нандальскоговиноградарского  
совхоза С а м т р е с т а М и н и с т е р с т в а  
пищевой промышленности СССР

В связи с 60-лѳтием со дня основания 
Цинандальского виноградарского совхоза 
Самтреста Министерства пищевой промыш
ленности СССР и за успешную работу в об
ласти развития виноградарства и каче
ственного виноделия Указом Президиума 
Верховного Совета СССР от 29 января 1949 
года награждена большая группа работников 
совхоза.

Орденом Ленина награждены: Ахмоди- 
игвили Александр Георгиевич —  рабочий 
винподвала совхоза Цинандали, Азарашви- 
ли Павел Багратович— бывший управляю
щий Самтрестом, Болквадзе Иосиф Давидо
вич— главный агроном совхова Цинандали, 
Сехниалтили Георгий Саввич— секретарь 
Гелавского РК КЛ(б) Грузии. Сохадзе Петр 
Георгиевич— управляющий Самтрестом, Ху- 
паидзе Захарий Александрович— рабочий- 
виноградарь совхоза Пинандали, Чарквиани 
Иона Ермолаевич— директор совхоза Ци
нандали.

Орденом Трудового Красного Знамени
награждено 12 человек,

Орденом «Знак Почета»— 8 человек,

Медалью «За трудовую доблесть» —
8 человек. (ТАСС).

Пленум ЦК КП(б) 
Азербайджана

БАКУ. Состоялся первый Пленум ЦК 
КП(б) Азербайджана, избранного XVII с’ез
дом. Пленум избрал бюро и секретарей ЦК 
КП(б) Азербайджана.

Первым секретарем ЦК Ш б )  Азербай
джана избран тов. М. Д. Багиров, вторым 
секретарем— тов. Г. А. Сеидов. Секретаря
ми ЦК избраны также тт. Г. Д. Мамедов, 
Г. М. Гасанов, С- А. Ка фар-Заде. Пленум 
утвердил заведующих отделами ЦК и ре
дакторов республиканских газет.

ОТВЕТЫ тов. СТАЛИН А Й. В.
на вопросы генерального европейского директора 
Американского агентства „Интернэйшнл Ньюз Сервис“ 
г-на Кингсбэри СМИТ, полученные 27 января 1949 г.

ПЕРВЫ Й  ВОПРОС. Б удет  ли П равительство 
СССР готово рассмотреть вопрос об опубликовании 
совместной с Правительством Соединенных Ш татов 
Америки декларации, подтверж даю щ ей, что ни то, 
ни другое правительства не имеют намерения при
бегнуть к войне друг против друга?

ОТВЕТ. Советское правительство готово было 
бы рассмотреть вопрос об опубликовании такой 
декларации.

ВТОРОЙ ВОПРОС. Б уд ет  ли П равительство 
СССР готово провести совместно с П равительством 
Соединенных Ш татов Америки мероприятия, нап
равленные к осущ ествлению  этого П акта М ира, т а 
кие как постепенное разоружение?

ОТВЕТ. Разум еется , П равительство СССР мог
ло бы сотрудничать с П равительством Соединенных 
Ш татов Америки в проведении мероприятий, кото
рые направлены на осущ ествление П акта М ира и 
ведут к постепенному разоружению.

Т РЕ Т И Й  ВОПРОС. Если правительства Соеди
ненных Ш татов Америки, Соединенного К оролев
ства и Франции согласятся отлож ить создание се

паратного западно-герм анского государства до со
зы ва сессии С овета М инистров Иностранных Д ел, 
посвященной рассмотрению германской проблемы 
в целом, будет ли П равительство СССР готово 
снять ограничения, которые были введены советски
ми властями в отношении коммуникаций м еж ду 
Берлином и западными зонами Германии?

ОТВЕТ. При соблюдении Соединенными Ш тата
ми Америки, Великобританией и Францией условий, 
изложенных в третьем вопросе, Советское прави
тельство не видит. препятствий для отмены транс
портных ограничений с тем, однако, чтобы одно
временно были отменены транспортные и торговые 
ограничения, введенные тремя держ авам и.

Ч ЕТВ ЕРТЫ Й  ВОПРОС. Б удете ли Вы, Ваше 
П ревосходительство, готовы встретиться с П рези
дентом  Трумэном в каком -либо обою дно-приемле
мом месте для обсуж дения возможности заклю че
ния такого П акта Дйира?

ОТВЕТ. Я и раньш е заявлял, что против встре
чи нет возражений.

Улучшить использование оборотных средств промышленности
Первые отклики предприятий Тбилиси на новый почин москвичей

На предприятиях Тбилиси по-деловому 
встречен новый замечательный почли мос
квичей —  путем ускорения оборачиваемо
сти оборотных средств высвободить для 
государства в нынешнем году 400 милли
онов рублей.

Письмо руководителей 103 заводов к 
фабрик Москвы и Московской области 
товарищу Сталину, опубликованное 26  ян
варя в «Правде», широко обсуждается ва 
предприятиях. Агитаторы проводят в це
хах, на участках, в бригадах беседы, по
священные новому потону москвичей.

«Мы считаем, —  пишут работники 103 
предприятий Москвы и Московской обла
сти товарищу Сталину, —  что и другие 
предприятия имеют полную возможность 
ускорить оборачиваемость оборотных 
средств, и призываем коллективы заводов 
и фабрик тщательно подсчитать свои ре
зервы и увеличить выпуск продукции ва 
каждый рубль оборотных средств. Этим 
путем промышленность сумеет высвободить 
аз оборота значительные средства, кото
рые будут использованы для быстрейшего 
завершения плана послевоенной сталин
ской .п чти.! РТС и»

В ответ на новый почин москвичей па 
ряде предприятий Тбилиси начата большая 
подготовительная работа к  разработке 
конкретных обязательств.

Директор станкостроительного завода 
им. Кирова тов. А. Медадзе заявил:

—  Соревнование за сверхплановые на
копления, развернувшееся в прошлом го
ду по ночияу москвичей, принесло заме
чательные плоды нашему коллективу. Об
щая сумма сверхплановых накоплений по 
заводу составила 2 .5 0 0 .0 0 0  рублей. С ра
достью узнали работники нашего завода из 
доклада тов. К. П. Чарквиани на ХІѴс’ез- 
де КП(б) Грузии, что вся промышленность 
республики с честью выполнила в минув
шем году свое обязательство по сверхпла
новым накоплениям. Есть в  этом успехе и 
доля труда нашего коллектива! Москвичи 
вновь поставили перед работниками совет
ской промышленности своевременные и 
важные задачи. Еще в прошлом году, бла
годаря общему улучшению работы на про
изводстве, снижению трудоемкости вы 
пуска станков, внедрению механизации, 
нашему заводу удалось ускорить движение 
оборотных средств. В этом году мы на
деемся добиться гораздо лучших ре
зультатов. В связи с ,  новым почи
ном москвичей, у нас состоялось сове
щание, на котором были выделены комис
сии по изысканию резервов ускорения обо
рачиваемости оборотных средств.. В бли-
Г .С .Й Ш ХА 1КТ:- -7> И  Л 8 Я  СП*. 'З а Ж О Т Г Я т  с в о ю
работу. После этого на общезаводском со
брании партийно - хозяйственного акти
ва будут обсуждены и приняты конкрет
ны» обязательства.

На основе тщательного изучения резер
вов производства идет подготовка к раз

работке новых обязательств и на дру
гих предприятиях Тбилиси —  машино
строительном заводе им. 26 комиссаров, 
обувной фабрике им. Берия, камвольно-су
конной фабрике, прядильно - трикотажном 
комбинате. На прядильно - трикотажном 
комбинате состоялось совещание начальни
ков цехов. Комиссию здесь возглавляет 
главный инженер тов. Гончаров. Она уточ
няет картину использования оборотных 
средств на предприятии в  прошлые годы 
и разрабатывает мероприятия на 1949  год.

Комиссии, выделенные на предприятиях, 
разрабатывают организационно - техниче
ские мероприятия по сокращению производ
ственного цикла, внедрению высокопроиз
водительных технологических процессов, 
дальнейшей механизации, лучшему осу
ществлению режима экономии, ликвидации 
сверхнормативных остатков, убыстрению 
реализации продукции, — „ по всем вопро
сам, которые непосредственно связаны « 
тем, чтобы на каждый рубль оборотных 
средств дать в 1949 году больше про
дукции.

В дни работы XIV с’езда КП(б) Гру
зии мяогке предприятия -Тбилиси дебилчео 
новых производственных успехов. Закреп
ляя эти успехи, они начинают сейчас со
ревнование за ускорение оборачиваемости 
оборотных средств, за то, чтобы высвобо
дить государству еще миллионы рублей.

Навстречу выборам народных судов
На собрании избирателей

У ш а х т е р о  в 
Ткварчели

ТКВАРЧЕЛИ. (Наш корр.). Клуб горня
ков —  одно из красивейших зданий Тквар. 
челц. По вечерам на фронтоне клуба вспы
хивает большой транспарант, обрамленный 
разноцветными лампочками. Он напоми
нает трудящимся о том, что 6 февраля — 
день выборов народных судов.

При входе в одну из комнат клуба —  
надпись: «Шахты имени Сталина избира
тельный пункт».

Один за другим заходят сюда шахтеры 

и члены их семей, чтобы проверить пра
вильность занесения их в списки избира

телей. За несколько дней свои фамилии 

проверили в списках около 500 избирате
лей.

На избирательном пункте регулярно про

водятся беседы. Большей интерес вы

зывают у шахтеров беседы агитаторов 

— Л. Фалине кой, Ш. Габисония, Л. Фоминой, 
М. Адзннба, которые умело раз’ясняют 

«Положение о выборах народных судов 
Грузинской ССР».

Зал клуба работников госторговли по
лон доотказа. Сюда, на встречу со своими 
кандидатами в народные судьи и народ
ные заседателя, пріппли избиратели 13-го 
избирательного округа Молотове кого райо
на г. Тбилиси.

Собрание открыл уполномоченный ис
полкома Молотовского райсовета по 11-му 
избирательному пункту тов. Л. Петросян.

—  Подготовка к выборам народных су
дов, —  сказал он, —  проходит под знаком 
огромного трудового под’ема советских лю
дей как в  городе, так  и в деревне. На ра
боту в народные суды мы посылаем своих 
лучших представителей, на деле показав
ших свою любовь и преданность социали
стической Родине, коммунистической пар
тии, достойных быть судьями.

Коллективы рабочих и служащих заво
да им. Орджоникидзе, Тбилисского поч
тамта и артели «Металлист» по 13-му из
бирательному округу выдвинули кандида
том в народные судьи И. Т. Гватуа. Он уже 
11 лет работает в органах юстиции и за 
это время зарекомендовал себя стойким блю
стителем советской законности.

От имени молодых избирателей округа 
выступила тов. Р. Головня.

В этом году, —  говорит она, —  я 
впервые приду на избирательный пункт 
отдать свой голос нашим кандидатам в 
народные судьи и народные заседатели. Я 
счастлива, что живу в Советской стране, 
народы которой уверенно идут к заветной 
пели —  коммунизму.

Деловую характеристику кандидата в 
народные судьи И. Т. Гватуа дал пред
ставитель Министерства юстиции Грузин
ской ССР тов. И. Мчедлидзе. Тепло говори
ли о своих кандидатах в народные засе
датели домохозяйки Э. Адеишвпли, М. Бен- 
делиани, врач Л. Пхакадзе, работник 
артели «Картули пури» Э. Беруашвилп.

Кандидаты % народные заседатели— ин
женер завода им. Орджоникидзе Н. Чала- 
дзв, стахановец мастерских Тбплводопрово- 
да В. Банеташвили, педагог 21-й  мужской 
школы М. Рудаковсная, инспектор Моло
товского райфинютдела Г. Караулашвили и 
выступивший в заключение кандидат н 
народные судьи И. Т- Гватуа поблагодарили 
избирателей за оказанную им честь;

Оправдать высокое доверие
В зале Тбилисского авиационного техни

кума собрались избиратели 6-го избира
тельного округа Сталинского района, что
бы встретиться со своими кандидатами в 
народные судьи и народные заседатели.

Первое слово предоставляется члену 
Верховного суда Грузинской ССР тов. 
А. Кпкачейшвили, выступившему с докла
дом о роли и задачах советских судебных 
органов. Он говорил 0 подлинном демокра
тизме советской судебной системы, создан
ной на основе Сталинской Конституции, о 
ее преимуществах перед судебной системой 
буржуазных государств. Затем тов. Кикл- 
чейшвили охарактеризовал общественную 
и трудовую деятельность кандидата в на
родные судьи И. Ш. Рехвиашвили.

Тов. Рехвиашвили имеет высшее юриди
ческое образование, много лет работает в 
судебных органах и пользуется большим 
авторитетом среди населения.

Тов. Кикачейпгоили призывал избирате
лей отдать в день выборов народных су

дов свои голоса кандидатам блока комму
нистов и беспартийных.

Выступивший избиратель тов. Иванов 
указал на важные и ответственные задачи, 
стоящио перед советскими судебными ор
ганами, и выразил уверенность в том, что 
кандидаты блока коммунистов и беспар
тийных окажутся достойными народного 
доверия, будут зорко охранять советские 
законы.

Кандидаты в народные заседатели— ■ 
Гоциридзе, О. П. Кавеладзе, Д. Д. Ицкевич, 
п . Н. Джапаридзе, А. С- Жуков выразили 
глубокую благодарность з>а оказанное им 
доверие и '(вещали оправдать его своей ра
ботой па благо советского народа.

И конце собрания выступил кандидат я 
народные судьи тов. И. Щ. Рехвиашвили. 
Он заверил участников собрания, что в 
своей работе будет строго придерживаться 
советских законов, зорко охранять социа
листическую собственность, права и инте
ресы граждан.



XIV сезд  Коммунистической партии (большевиков) Грузии
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Прения по отчетному
Речь тов. Д. Е. К о л е с н и к о в а

(З а м е с т и т е л ь  к о м а н д у ю щ е г о  в о й с к а м и  З а к В О  по п о л и т ч а с т и )

докладу Центрального Комитета КП(б) Грузии

Товарищи! Солдаты, сержанты, офицеры 
и гевералы войск округа в послевоенные 
годы настойчиво и упорно трудятся над 
освоением боевого опыта Великой Отече
ственной войны, наід повышением каче
ства боевой и политической подготовки, над 
совершенствованием своих военных знаний, 
укреплением воинской дисциплины, орга
низованности и порядка.

Войска округа как в годы Отечественпой 
войны, так  и в послевоенный период ощу
щали и ощущают постоянную помощь со 
стороны ЦК КП(б) Грузии и товарища 
К. Н. Чарквиани.

Ведущая роль в выполнении задач, стоя
щих перед войсками округа, принадлежит 
иапгим партийным организациям. Армейские 
большевики показывали и показывают 
примеры подлинного и беззаветного слу
жения Родине. Они ведут огромную работа
ло политическому, воинскому и культур
ному воспитанию всего личного состава 
войск.

Главное внимание обращается на повы
шение марксистско-ленинской подготовки 
офиперов. политические занятия с рядовым 
и сержантским составом, на улучшение 
работы широко развернутой сети партий
ного и комсомольского просвещения, па са
мостоятельную работу коммунистов по по- 
вьппепию своего идейно-теоретического 
уровня.

Итоговые проверки, проведенные в коппе 
прошлого учебного гота, показали значи
тельный рост политических знаний и по
литической сознательности напгих солдат, 
сержантов и офиперов.

О разм ахе наш ей работы  по идеологиче
скому воспитанию  военнослуж ащ их можно 
судить, например, по тому, что только за 
один 1 9 4 8  год в войсках округа прочитано 
больш е 15 ты сяч  лекттий и докладов.

Делу идейно-политического воспитания 
коммунистов армейские партийные органи
зации уделяют большое внимание. Пас осо
бенно обязывает к этому наличие в парт
организациях округа значительного числа 
молодых коммунистов, вступивших в пар
тию в годы войны и после войны.

Значительная работа по идеологическому 
воспитанию личного состава проводятся 
через широко разветвленную сеть культур- 
н о- прося етите л ьн ы х учреж дон и й: .д ома
офицере, клубы, библиотеки, комнаты по- 
литпросветработы, с помощью радиоузлов, 
стационарных и передвижных киноуста
новок.

В своей работе наши политорганьт и пар
тийные организации уделяют особое вни
мание вопросам интернационального вос
питания воинов.

Местные партийные организации могут 
оказать нам значительную помощь в .даль
нейшем улучшении идеологической работы 
и политическом воспитании солдат, сержан
тов и офицеров путем обеспечения наших 
частей и соединений лекторами, докладчи
ками, организации и проведения встреч 
войной с передовыми рабочими, полков
никами, представителями науки, литерату-

ния нас необходимыми материалами и *о- 
вументами, дающими возможность более 
полно знакомить военнослужащих с про
шлым и настоящим грузинского народа, с 
ходом и успехами борьбы грузинского на
рода за выполнение и перевыполнение за
даний послевоенной сталинской пятилетки.

Что же касается войскозых частей, то с 
их стороны впредь должна быть оказана 
значительно большая помощь местным 
партийным организациям, особенно в во
просах воинского воспитания молодежи и 
обучения ее военному делу, в пропаганде 
военных знаний среди гражданского на
селения.

Одним из серьезных участков нашей об
шей работы является дело пропаганды 
военных знаний среди населения республи
ки и военной подготовки призывников. Эту 
работ\' ведут республиканские, городские 
и районные военные комиссариаты. Кадры 
работников военкоматов значительно об
новлены и укреплены за счет опытных, 
политически достойных военных работни
ков, прошедших піколу Великой Отече
ств" тлю й войны.

Решение этой задачи обеспечило вам
серьезное улучшение всей работы местных 
органов военного управления. В этой боль
шой работе существенную помощь военко
матам оказали местные партийные и совет
ские органы, особенно Абхазской АССР, 
Самтредского района и Орджоникидзевско- 
го района города Тбилиси.

Работа местных органов военного упра
вления весьма ответственна. Она требует 
серьезной  ̂и постоянной помопві со сторо
ны партийных и советских организаций. 
Необходимо в ближайшее время устранить 
имеющиеся недостатки, продолжать укреп
лять кадры военных комиссариатов, повы
шать их деловую и политическую квали
фикацию. непрерывно расширять и углуб
лять работу по военной подготовке вашей 
молодежи, воспитывая в ней горячую лю
бовь к Советской Армии, по пропаганде 
военных знаний среди всего гражданского 
паселеиия.

Товарищи! XIV с’езд Коммунистической 
партии (большевиков) Грузии— крупней
шее событие в жизни грузине кого народа, 
в жизни войск Закавказского военного ок
руга. Его работа и решения еще больше 
активизируют всю нашу деятельность. Эти 
решения помогут большевикам Грузии и 
нам, армейским большевикам, еще выше 
поднять сталинское знамя борьбы за даль
нейшее укрепление военно-экономической 
мощи Советского государства, за  торже
ство коммунизма в нашей стране.

Смею вас заверить, товарищи делегаты, 
и в вашем лице весь грузинский народ, 
что войска Закавказского военного округа 
полностью выполнят все задачи, постав
ленные великим Сталиным и министром 
Вооруженных Сил СССР Маршалом Совет
ского Союза товарищем Булганиным перед 
Советской Армией в послевоенный период, 
с честью и надежно обеспечат неприкосно
венность важнейших южных рубежей на
шей великой и горячо любимой социали-

|  году мы должны получить первый 
| грузинский автомобиль. За выполпение 
: этого задания борется молодой коллектив 
I Автомобильного завода. Успешно протекает 

освоение и выпуск отдельных деталей. 
Городской комитет сделает все для того, 
чтобы автомобильный завод работал плодо
творно, чтобы коллектив строителей успеш
но выполнял задания, о которых говорил 
на с ’еэде в своем докладе товарищ К. II. 
Чарквиани.

Успешно работает шелкокомбинат, кото
рый выполнил годовое задание на 101,6 
пропента. В 1940 году было выпущено
2 .3 1 7 ,6  тыс. метров шелковой ткани, а  в 
1948 году— 4.863  тыс. метров шелковой и 
хлопчатобумажной ткани.

Значительных успехов добился литопон- 
ный завод, выполнивший план 1948 года 
на 110 процентов, увеличивший выпуск 
продукпии по сравнению с 1947 годом на 
14,7  пропента и давший государству 
1 .4 0 0  тысяч рублей сверхплановых нако
плений.

Увеличили выпуск продукпии: Рионгэс 
— на 105 нроц., Грузпефтебарит— на 107 
проп., суконная фабрика— на 108,7 проц., 
швейная фабрика— иа 122 проц. и др.

Предприятия местной промышленности 
выполнили задание 1948 года на 119 про  
пентов.

* V
ры, искусства, культуры, путем обоспече-1 стичѳской Родины. (Аплодисменты).

Речь тов. Г. Е. Н а р с и я
(С е к р е т а р ь  К у т а и с с к о г о  г о р о д с к о г о  к о м и т е т а  К П (б )  Г р у зи и )

Коллективы промышленных предприятий
города обязались в честь XIV с ’езда КП(5) 
Грузии выпустить на 10 миллионов рублей 
продукции сверх плапа. Это обязательство 
перевыполнено. По выпуску продукпии
кутаисская промышленность превзошла
довоенный уровень на 56,4 пропента.

Партия и правительство проявляют боль 
шую заботу о благоустройстве города Кута
иси. Закончились расширение и рекон
струкция центральной плошади. Воздвиг- 
рут монумент великого Сталина. В цент
ральном саду города сооружен памятник 
Ленину. Закончилось строительство админи
стративного здания, открылся историко
этнографический музей, создан парк куль
туры и отдыха, сооружен четвертый мост 
через реку Риони и т. д. Сейчас обо
рудуется центральный стадион, на строи
тельстве которого затрачивается 8 миллио
нов рублей.

Перед партийными организациями Кута
иси стоят весьма серьезные и ответствен
ные задачи. Это требует от пас дальней
шего усиления всей работы.

Кутаисская партийная организяпия. под 
руководством и с помощью Центрального 
Комитета КП(б) Грузии, сумеет выполнить 
все стоящие перед ней задачи. (Аплодис
менты).

Речь тов. И. Н. Л а г и д з е
(М и н и с т р  в о д н о го  х о з я й с т в а  Грузинской ССР)

Товарищи! Отчетный период характери- 
вуется дальнейшим количественным ростом 
и ©рганігзапионно-политическим укрепле
нием кутаисской городской партийной ор
ганизации. С 1 9 4 0  года по настоящий 
день она приняла в свои ряды 5 .4 1 0  чело
век. Если в 1940  году в городе насчиты 
валась 101 первичная партийная организа
ция, то сейчас их стало 2 0 4 . Решительно 
улучшена воспитательная работа среди 
вновь принятых в партию, повысился уро
вень их теоретических знаний, поднялась 
авангардная роль коммунистов в политиче
ской и хозяйственной деятельности.

Только в  1948  году в городе, было про
ведено 3 .177  лекций, докладов и консульта
ций по вопросам истории и теории партии, 
политэкономии, философии. Па лекциях 
и докладах присутствовало 15 8 .8 5 0  чело
век.

Большую помощь городской интеллиген
ции в расширении ее политического круго
вора оказывает созданный при городском 
комитете партии вечерний университет 
марксизма-ленинизма.

При первичных партийных организациях 
создано 78 кружков по изучению «Крат
кого курса истории ВКЛ(б)», 31 кружок 
по изучению биографий В. И. Ленина и 
И. В. Сталина и 50  политшкол, в которых 
учатся 3 .500  человек.

Хорошо работают политшколы и кружки, 
созданные при партийных организациях 
автозавода, машиностроительного завода, 
шелкокомбината, суконной фабрики. К со 
жалению, этого нельзя сказать о политшко
лах при партийных организациях горторга. 
железнодорожного узла, стекольного завода 
и «Заготзерно», в которых посещаемость 
«занятий низкая, а  качество учебы остав
ляет желать много лучшего.

Па предприятиях, в учреждениях и сре
ди населения города работают 2 475  аги 
таторов. Систематически проводятся лёк- 
ции па политические темы.

В Кутаиси по инициативе товарища 
Л. П. Берия был основан педагогический 
институт имени Цулукидзе. В течение 
15 лет он выпустил более пяти тысяч 
квалифицированных педагогов.

С каждым годом расширяется сеть город
ских кульгурно-просвстительных учрежде

Кутаисский государственный театр им. 
Л. Месхшпвили в прошлом году несколько 
улучшил работу. Осуществлены новые 
постановки: «Русский вопрос», «Платон 
Кречет», «Глубокие корни», весколысо 
классических пьес. Однако репертуар теат
ра беден современными оригинальными 
пьесами.

Известных успехов добилось кутаисское
отделение Союза советских писателей Гру
зии. Но эти успехи могли быть более зна
чительными. если бы отделение имело свой 
печатный орган. В городе время от времени 
выходит литературная газета, но этого да
леко не достаточно. Мы ставим вопрос о 
периодическом ее издании.

Развитие и расцвет кутаисской промыш
ленности начались только со дня установле
ния советской власти. Под руководством 
славного сы на грузинского народа товарища 
•Т. П. Берия, при повседневной заботе 
большевистской партии и Советского пра
вительства, в городе построено много новых 
промышленных предприятий союзного, рес
публиканского и местного значения. В 
1945 году началось строительство автоза
в о д — гордости нашей республики.

Сейчас закончены строительством 
и переданы в эксплоатанию ин
струментально - штамповочный, сборно
механический, ремонтно-механический пѳ- 
хи, электромастерскиѳ и другие вспомога
тельные предприятия.

В 1948 году строители автомобильного 
завода освоили 26  миллионов рублей вме
сто 40 миллионов, предусмотренных пла
ном. Эго свидетельствует об их слабой 
работе. Правда, строительству нехватало 
квалифицированных рабочих, механизмов, 
строительного материала, но несмотря на 
это можно было лучше организовать ход 
строительных работ. Руководителям строи
тельных организаций следует укреплять 
.дисциплину труда, лучше использовать 
механизмы и транспорт, больше внимания 
уделять подготовке рабочих мест, сохране
нию и закреплению эа  строительством ра
бочей силы.

В текущей пятилетке запланирован 
выпуск 15 тысяч машин. Как ви
дите, задача очень серьезная. В 1950

Товарищи! Постановлением Совета Ми
нистров Грузинской ССР и ПК КП(б) Гру
зии 'работы  по очистке оросительных ка
налов были установлены в об’еме 86 .800  
кубических метров, которые выполнены на 
110 процентов. Значительно перевыполнен 
и план полива.

2 5 1 .2 2 3  гектара— 25 процентов всей 
посевной плошади Грузии —  обеспечены 
поливной системой. Б 1948 году 94 .7  про
цента этой п лот ада было освоепо под сель
скохозяйственные культуры. Неиспользо
ванная по различным причинам площадь 
составила 12 .532  гектара.

Следует отметить, что 41 .322  гектара 
полипной площади были засеяны такими 
культурами, которые не требовали полива. 
Мы должны добиться, чтобы земли, обеспе
ченные оросительной системой, засеива
лись исключительно культ}'рам и, нуждаю
щимися в поливе, конечно, за исключением 
тех случаев, когда посев других культур 
предусматривается севооборотом.

Из всех ирригационных систем наиболее 
важной является Гардабанская. Но усло
вия ее работы значительно ухудшаются в 
связи со строительством моста в районе 
Закавказского металлургического 'завода. 
Строителям и дирекции завода было пред
ложено принять меры, чтобы постуллѳпие 
воды в канал к поливному сезону 1949 го
да не уменьшилось, для чего пужно было 
построить головное сооружение. Но в этом 
направлении пока ничего пе сделано, и - 13 
тысячам гектаров поливной плошади соз
дается серьезная угроза остаться без воды. 
Это тем более нетерпимо, что в текущем 
году здесь впервые предусматривается по
сев такой культуры, как хлопок, который, 
как известно, не обходится без воды.

В ночное время полив почти не произ
водится. Колхозы не выделяют достаточ
ного количества поливщиков. Штаты мелио
раторов в районах не укомплектованы. 
Кроме того, эти работники часто исполь
зуются не но назначению.

Надо отметить также, что местные с у 
дебные органы не относятся с должным 
вниманием к делам, возбуждрнпьтм против 
нарушителей правил водопользования.

Все эти недостатки необходимо устра
нить в  кратчайший срок.

Из 3 0 .0 0 0  гектаров осушенной в Грузил 
площади более 2 0 .0 0 0  гектаров приходится 
на Колхиду. Но надо сказать, что эксплоа- 
тация осушительной системы еще не н а
ходится на должной высоте.

Несмотря на то, что осушенные земли 
дают особенно высокий урожай, содержа
нию мелиоративных сооружений и уходу 
за ними не уделяется достаточного внима
ния.

Пятилетний план восстановления и раз
вития народного хозяйства СССР требует 
дальнейшего развертывания ирригационно
го строительства и увеличения поливных 
площадей.

Построенный в Юго-Осстии Кехвскпй 
канал оросит площадь в 4 .335  гектаров. 
Закончилась реко-нструкпия Доэс-Гракалъ- 
ского канала. Он обеспечит полив 2 .345  
гектаров в Каспском и Горийском районах. 
Перевыполнен план строительства Алазан- 
ского канала.

Значительным строительством в Запад
ной Грузии считается сооружение Аджа- 
метской оросительной системы, которая 
должна обеспечить полив 6 тысяч гектаров 
земель Зестафонсюого, Чхарското, Кутаис
ского и Маяковского районов. Значение 
этого канала не ограничивается только 
поливом. На канале строится большое 
гидротехническое сооружение— мост-акве
дук, который, помимо своего непосредствен
ного назначения, свяжет кратчайшим путем 
села Зестафонского и Кутаисского районов.

План строительства Ашаметской ороси
тельной системы, однако, выполнен всего 
на 70  процентов.

Отстает также строительство Салтвис- 
ского канала, который должен обеспечить 
полив 18 тысяч гектаров в Горийском 
и Карельском районах. Здесь план выпол
нен лишь на 47 процентов.

Строительство оросительных каналов, 
как сказал тов. К. Н. Чарквиани, надо 
вести более организованно и энергичнее.

Ответственность • за выполнение плана 
ложится, прежде всего, на Министерство 
водного хозяйства. Однако следует отме
тить, что некоторые районные организапии 
не справились с об’емом работ, установлен
ным директивными органами, не обеспе
чили строительство необходимой рабочей 
силой.

Партия и правительство уделяют боль
шое внимание строительству мелкой ирри
гационной сети. Об этом свидетельствует 
постановление Совета Министров Грузин
ской ССР и ЦК КП(б) Грузии от 5 марта 
1948 года о составлении проекта и строи
тельстве системы механического орошения 
для полива земель колхозников, вновь 
поселенных в районах Месхетии. Оборудо
вание для системы механического ооошеиия 
в этих районах уже получено. Есть все 
условия для окончания строительства в 
текущем году, но успешное выполнение 
этой задачи будет зависеть от помощи 
районных организаций.

Предприятия Министерства водного, хо
зяйства, горячо поддержав почин москви
чей. обязались дать государству 400 .000  
рублей сверхплановых накоплений. Это 
обязательство выполнено.

Сейчас поставлен вопрос о переводе в 
ближайшем будущем оросительных систем 
на хозяйственный расчет. Это обязывает 
нас привести их в полный порядок, оспа- 
стить сеть гидротехническими сооружения
ми и гидрометрическими постами, поста
вить па должную высоту как межколхоз
ное, так и внутрикодхозное водопользова
ние.

Следует отметить, что пока еще не пол
ностью изучен вопрос об орошении пло
щадей, занятых отдельными культурами, в 
отношении сроков орошения, а такж е норм 
поливов. Сроки полива во многих слу
чаях растянуты, а нормы явно преуве
личены. Это вызывает перерасход полив
ной воды, с одной стороны, и переувлажне
ние почв •—с другой.

Министерству сельского хозяйства не
обходимо пересмотреть сроки и нормы 
полива с учетом действительных требова
ний той или иной сельскохозяйственной 
культуры, в полном соответствии с компле
ксом Докучаева— Коотычева —  Вильямса. 

(Аплодисменты).

41 ,4  центнера, что на 22 ,4  пентнер? 
превышает урожайность 1940 года.

В 1945 году средняя урожайность зер
новых культур составила в районе 4,7 
Певтнера, а в 1947 году— 9.6 центнера. 
Несмотря на неблагоприятные клима
тические условия, в 1948 году было 
получено с каждого гектара 8,9 центнера 
зерна, что превышает урожайность 1940 
года на 4,4 центнера.

Непрерывно возрастает сдача зерна го
сударству. В 1945 году колхозы района 
сдали 12.000 центнеров зерна, в 1947 
году— 16.000, а в 1948 году— 21.000 , 
т. е. на 18.330 цеотнеров больше, чем в 
1910 году.

За последние три года колхозы района 
с превышением выполняют плавы разви
тия животноводства. Если в 1945 году в 
колхозах было 5 .039  голов крупного рога
того скота, то на 1 января 1949 года—  
5 .865  голов. Количество овеп и коз уве
личилось с 8 .663 до 12 .850 , лошадей—  
с 480  по 579.

Большое внимание уделяется строитель
ству и благоустройству с°л. Например, в 
колхозе имени Ленина селения Веджипи 
за отчетный период построены электро- 
мельнипа. лесопильный и кирпичный за
воды, колхозная баня, хлев, сооружен во
допровод, закапчивается строительство 
склада и винного подвала. Многие колхоз
ники построили новые дома. Село электри
фицировано.

В Нынешнем году будет закончена 
электрификация и телефонизация всего 
района. Сейчас Алазангэс только в Гур- 
джаансклм районе питает энергией 25 
электромельнип, 2 маслобойных завода, 
5 лесопильных заводов, 2 колхозных мас
терских. Электрифицированы производ
ственные предприятия 37 колхозов, 2 сов
хоза. 7 .0 0 0  колхозных домов.

Осуществление партийного контроля над 
работой предприятий и колхозов, повы- 
щеиие ответственности коммунистов за 
выполнение производственных заданий не 
могло не сказаться на результатах рабо
ты. Все 25 производственных предприятий,

кроме райпромкомбината, успешно закон, 
чили минувший хозяйственный год. Вместе 
2 8 .600  тысяч рублей по плану они далі 
продукпии на 32 .183  тысячи рублей. 
Получено 650 .000  рублей сверхплановых 
накоплений.

Вместе с тем, следует признать и нали
чие недостатков в работе ряда предприя
тий, колхозов, первичных партийных орга
низаций. Колхозы «Комгза» селения Ша- 
піиани, «Комшрома» селения Веджини, 
имени Сталина соления Колаги, имени 
Берия селения Урпатубани отстают. Здесь 
плохо организован труд, слаба трудовая 
дисциплина. Достижения передовой агро
техники не находят должного применения.

Первичные партийные организапии не 
вникают в производственную жизнь кол* 
хозов. Недостаточна поѵошь указанным 
колхозам и со стороны партийных, совет
ских и сельскохозяйственных органов 
района.

В отчетном докладе Пентрального Ко
митета ЕП(б) Грузии тов. К. П. Чарквиани 
поставил перед виноградарскими районами 
большие задачи. Для выполнения этих за
дач у Гурджаанекого района есть все 
возможности. Район может заложить до
полнительно 2 .500  гектаров виноградни
ков, довести, таким образом, общую их 
площадь до 7 .000  гектаров. Для успешно
го выполнения этой задачи я считаю не
обходимым создать в районе вторую ма
шинно-тракторную станцию. Пелесообраз- 
во было бы, чтобы эти станпии обслужи 
вали главным образом виноградарские 
колхозы.

Велико лечебное значепие курорта Ахта- 
ла. Несмотря на это, Курортное управле
ние Министерства здравоохранения Грузин
ской ССР не уделяет должного внимания 
его благоустройству. Пропускная способ
ность курорта крайне недостаточна. Курорт 
вое управление должно обеспечить соста
вление генерального плана развития ку
рорта и в нынешнем году разрешить во
прос как озеленения окружающей его тер
ритории, так и строительства там второго 
санатория. (Аплодисменты).

Речь тов. Б. И. Г у д ж е д ж и а н и
(Н ачальник ком бин ата  «Г рузуголь»)

Речь тов. И. Л. П е й к р и ш в и л и
(С е к р е т а р ь  Г у р д ж а а н с к о г о

Товарищи! Резкое сокращение средств 
производства, квалифицированной рабочей 
силы в период Великой Отечественной вой
ны отразилось на дальнейшем развитии 
основной отрасли сельского хозяйства на
шего района— виноградарства. В результате 
заболоченности и зарастания посевных 
площадей сорными травами сильно сокра
тился и урожай зерновых культур. Все 
это вызвало спижепие стоимости трудодня 
в колхозе.

Тов. К. Н. Чарквиани на XV пленуме 
ПК КП(б) Грузии в 1946 году подверг 
серьезной критике партийное руководство 
Гурджаанского райопа за недочеты в ра
боте и потребовал от пас выправить в ко
роткий срок положение.

Усилиями партийных, советских и сель
скохозяйственных органов района и в ре
зультате постоянной помопіи и внимания 
со стороны Центрального Комитета КП(б)

райкома К П (б )  Грузии)

Грузии эти недочеты в сельском хозяй
стве района доведены до минимума.

Партийные организации со всей серь
езностью взялись за упорядочение органи
запии труда, укрепление дисциплины в 
колхозах, охрану имущества колхозов, вне
дрение агротехники. Колхозам были воз
вращены 698 гектаров посевной плошади, 
92 .500  килограммов разных продуктов, 
298 000  рублей деньгами.

Широкое внедрение в колхозах мелко
групповой и иадивидуальной сделыпины 
способствовало укреплению трудовой дис
циплины, улучшению организапии труда, 
повышению его производительности.

Если в 1945 году средний урожай с 
полносборного виноградника составил 16,3 
центнера, то ■ 1947 году он достиг уже 
21 ,5  центнера. Б 1948 году, несмотря на 
градобитие, с каждого гектара полносбор
ных виноградников был получен урожай в

Товарищи! Каменноугольная промыш
ленность Грузии за прошедшие годы пос
левоенной пятилетки значительно выросла. 
Значепие ее, как одной из ведущих отрас
лей тяжелой индустрии нашей республи
ки, особенно возрастает в связи со строи
тельством первенца черыой металлургии 
Грузии —  Руставского металлургического 
завода. Пуск завода в эксплоатанию по
требует большого количества угля.

Несмотря на удвоение добычи утля по 
сравнению с довоенным, 1240 годом, план 
комбинатом в 1948 году был выполнен 
лишь на 89,2  процента. Шахты комбина
та «Грузуголь» в IV квартале 1948 года 
резко ухудшили работу. В этом повинны 
не только работники шахт и участков, но 
в большей мере руководители угледобыва
ющих трестов п комбината, которые не су
мели закрепить достигнутые темпы добы
чи угля и допустили ослабление произ
водственной и технической дисциплины 
среди командного состава шахт.

Тов. К. Н. Чарквиани в своем докладе 
уделил много внимания вопросам развития 
угольной промышленности Грузии и ука
зал на ряд существе Иных недостатков и 
упущений в работе комбината «Груз
уголь», его трестов п шахт, а также стро
ительных организаций управления «Груз- 
шахтострой».

Справедливую критику и указания тов. 
Чарквиани командиры угольной промыш
ленности Грузии принимают как боевую 
программу дальнейшей работы,

В результате недостаточного взимания с 
нашей стороны в ткибульских шахтах 
пока еще только на одном эксплоатапион- 
вом участке применяется новая система 
разработки мощных самовозгорающихся 
пластов с гидравлической закладкой выра
ботанного пространства. Однако просим 
учесть трудности, которые встречаются в 
решении технических вопросов, связанных 
с внедрением этого способа добычи, впер
вые применяемого в промышленных мас
штабах на угольных месторождениях Со
ветского Союза.

Для успешного выполнения заданий 
1949 года по добыче комбинату, угледобы
вающим трестам, тахтам  и участкам не
обходимо резко улучшить свою работу.

В строительстве жилых домов в шахтер
ских городах в 1948 году, по сравнению с 
предыдущими годами, достигнуты опре
деленные успехи: сдало в эксплоатанию за 
год около 19 тысяч кв. метров жилой 
плошади. Однако жилшпныѳ условия 
шахтеров требуют дальнейшего значитель
ного улучшения. Мы надеемся, что наряд}' 
<• новыми шахтами, обогатительными фа
бриками и другими промышленными об’- 
ектами шахтостроители Грузии в 1949 
году еще больше усилят новое жилищно* 
и культурно-бытовое строительство в 
угольных районах нашей республики.

Эксплоатапионные тресты со своей сто
роны приняли обязательство выполпиті. 
годовой план жилищного строительства за 
6 месяцев и к 1 июля 1949 года сдать в 
эксплоатанию 5 тыс. кв. метров жилой 
площади, подлежащей строительству хозяй
ственным способом.

Пеобходпмо указать, что состояние стро
ительства отдельных шахт (X? 3 н 5 г 
Ткварчели) и особенпо строительства Тки-

бульской центральной обогатительной фа- 
орики вызывает опасение, что они не бу
дут закончены в установленные прави
тельством сроки. Управлению «Грузшах- 
тостроя» и комбинату «Грузуголь» необ
ходимо принять конкретные меры для 
немедленного Улучшения работ на указан
ных стройках.

Для решения задач, поставлеппых 
перед угольной промышленностью Грузии, 
требуется поетоянпое и значительное по
полнение шахт рабочими и инженерно- 
техническими кадрами.

Пополнение инженерно - техническими 
кадрами осуществляется сравнительно нор
мально и в дальнейшем улучшится, так 
как с текущего года начинает выпускать 
техников угольных специальностей Ку
таисский горпый техникум Министерства 
угольной промышленности СССР. Но 
подготовка и закрепление рабочих, осо
бенно молодежи, оканчивающей піколы 
фабрично-заводского обучения, страдают 
пока еще значительными недочетами. 
Комбинат «Грузуголь» и угледобывающие 
тресты^ примут все меры к тому, чтобы в 
ближайшее же время ликвидировать не
поладки в производств егаюм и жилкщио-бы- 
товом устройстве молодых рабочих, и обес
печат при помощи партийных организаций 
пополнение угольных шахт Грузии рабо
чими кадрами, достойными высокой чести 
носить почетное звание советского шах
тера.

Партия и правительство и лично 
товарищ Сталин уделяют особое внимание 
работникам угольной промышленности. 
Широко известны мероприятия, напра
вленные не только па техническое пере
вооружение шахт, улучшение жилищно
бытовых условий, но и па поднятие ма
териального благосостояния шахтеров.

На заботу партии и правительства 
шахтеры Грузии отвечают самоотвержен
ным трудом. Большой популярностью поль
зуются в нашей республике имена Героев 
Сопиалистического Труда —  ткибульско- 
го шахтера тов. А. Касрадзе, проработав
шего на подземных работах более 30 лет, 
и проходчика ткларчельских шахт, делега
та нашего с’езда тов. М. Алябьева, вы
полнившего свой пятилстний план ко Дню 
шахтера в 1948 году. Образцы высоко
производительной работы показывают де
путат Верховного Совета Грузинской ССР, 
почетный шахтер, делегат настоящего 
с’езда тов. Житников, выполнивший свою 
годовую норму на 274 процента, передо
вые шахтеры С. Лапчавв. Д. Сукнпдзѳ, 
Е. Сопромадзв; П. Биджба, Чубипидзе, 
Ткебучава и многие другие.

В работе угольных шахт Грузии в ян
варе 1949 года наметился определенный 
сдвиг. Среднесуточная добыча по сравне
нию с декабрем 1948  года значительно 
увеличилась.

Трест «Ткпбулуголь» план добычи угля 
за 24 дня января выполнил на 103 ,9  про- 
пепта. Впереди идут коллективы шахт 
имени Ленина и имени Сталина, перевы
полнившие свои задания ко дню открытия 
XIV с’езда большевиков Грузии.

Шахтеры Грузии заверяют с’езд, чт# 
неустанным трудом добьются нового под’- 
ема угольной промышленности, выполнения 
а иеревьшолнепия государственного плана 
добычи угля. (Аплодисменты).



XIV с‘езд Коммунистической партии (большевиков) Грузии
Прения по отчетному докладу Центрального Комитета КП(б) Грузии

Речь тов. С. В. С а к в а р е л и д з е
(С екретарь З е с т а ф о н с к о г о  р айком а К П (б )  Грузии)

Товарищи! За отчетный период партий- 
ная организация, все трудящиеся Зеста
фонского района добились ряда серьезных 
успехов. В военное время вся их деятель
ность была направлена в помощь фронту, 
а после победоносного окончания войны —  
на борьбу за успешное выполнение по
слевоенной сталинской пятилетки.

В годы войны Зестафонский ферро
сплавный завод выпускал нужную фронту 
ародуышю, освоил по методу Р. Агладзе 
выпуск высококачественного сплава. Ус
пешно работает завод и в годы послевоен
ной пятилетки. Так, производственный 
план третьего года пятилетки он выполнил 
на 109 .процентов и дал 4 .0 3 3 .0 0 0  руб
лей сверхплановых накоплений.

Значительных успехов добились Шора- 
паяский и Зестафонский железнодорожные 
узлы, давшие государству в минувшем го
ду 2 .0 0 0 .0 0 0  рублей сверхплановых на
коплений. С превышением выполняется 
такж е производственный план по погрузке 
н выгрузке марганца.

Особенное внимание районная партий
ная организация уделяла сельскому хозяй
ству. За отчетный период оно достигло но- 
вюто под’ема. В минувшем году все планы 
по сельскому хозяйству выполнены рай
оном со значительным превышением. За
метно улучшилось состояние виноградар
ства —  основной отрасли сельского хозяй
ства района. В 1948 году в колхозах по
лучено в среднем с гектара 48,3  центнера 
винограда, ш есто предусмотренных пла
ном 3.7 центнеров. Зестафонские виногра
дари успешно выполнили обещание, данное 
в письме товарищу Сталину о том. чтобы 
получить с каждого из 3 .500  полносбор
ных гектаров по 50 центнеров винограда; 
фактически получено по 67 центнеров. 
Многие колхозы, бригады, звенья, колхоз
ники получили еще больший урожай. Ре
кордный урожай вырастил колхозник се
ла Пирвели Свири Давид Гибрадзе, полу
чивший с закрепленного за  нйм гектара 
174 центнера винограда.

В области виноградарства имеются и

недочеты. Не везде налажен должный уход 
ва виноградниками, не проводятся агро
технические мероприятия для дальнейше
го повышения урожайности. Устранение 
етих недочетов, дальнейшее укрепление 
трудовой дисциплины, улучшение органи
зации труда помогут нам повысить уро
жайность виноградников, выполнить по
ставленные товарищем К. Н. Чарквиани 
задачи в деле развития виноградарства.

Большое значение имеет успешное вне
дрение в колхозах района кахетинской 
ветвистой пшеницы. Несмотря на засуху, 
в прошлом году было получено по 18 цент
неров зерна с гектара. Сейчас засеян 41 
гектар озимой ветвистой пшеницы. Весной 
должно быть засеяно еше 500  гектаров.

Значительно улучшилось за  последнее 
время дело марксистско-ленинского обра
зования коммунистов. Более организован
но, чем раньше, начался учебный год в 
сети партийного просвещения. Свьппѳ
1.000  коммунистов самостоятельно изуча
ют историю и теорию большевистской пар
тии. Систематически контролируя ход по
литического самообразования коммунистов, 
райком в то же время оказывает им по
мощь путем проведения лекций, докладов, 
консультаций, собеседований. 900 агита
торов ведут среди трудящихся района по
вседневную агитационную работу, раз’яс- 
няют им вопросы внутренней и междуна
родной жизни.

Все шире развертывается электрифика
ция сел района. Но эта большая и важ
ная работа может и должна быть развер
нута гораздо лучше. Для этого необходимо, 
чтобы трест «Грузэлектрострой» по-настоя
щему осуществлял оперативное руковод
ство электрификацией сел.

Трудящиеся Зестафонского района с ог
ромным под’емом начали 1949  год. Пар
тийная организация района, возглавив 
этот под’ем, сделает вбѳ для того, чтобы 
успешно выполнить стоящие перед ней 
задачи, вытекающие из доклада тов. 
К. Н. Чарквиани на XIV с’езде КП(б) Гру
зии. (Аплодисменты).

Речь тов. Г. И. К о с а р е в а
(П р едста в и тел ь  С о вет а  по д е л а м  к о л хо зов  при П р авительстве С СС Р

по Грузинской С С Р )

Товарищи! В своем докладе тов. К. И.
Чарквиани очень ярко и убедительно доло
жил с ’езду о тех замечательных победах, 
которых добилась партийная организация 
Грузии за отчетный период как в области 
промышленности и сельского хозяйства, 
так  и в борьбе за дальнейший расцвет 
культуры грузинского народа.

Эти победы знаменуют собой торжество 
ленинско-сталинской национальной полити
ки и являются результатом упорной и с а 
моотверженной работы партийной органи
зации Грузии по неуклонному осущест
влению директив Центрального Комитета 
ВКП(б) и указаний гения человечества, 
вождя народов Советского Союза товарища 
Сталина.

В вопросах сельского хозяйства ЦК 
КП(б) Грузии, строго руководствовался та
кими важнейшими решениями нашей пар
тии, как постановление февральского Пле
нума ЦК ВКП(б) и постановление Совета 
Министров СССР и ЦК ВКП(б) от 19 сен
тября 1946  года «О мерах по ликвидации 
нарушений Устава сельскохозяйственной 
артели в  колхозах».

Выполняя эти постановления, партий- 
йыѳ и советские организации провели 
серьезную работу по под’ему сельского хо
зяйства и ликвидации нарушений Устава 
сельскохозяйственной артели в колхозах 
республики.

Колхозам возвращено более 4 4 .0 0 0  гек
таров незаконно занятой земли. 2 .725  го
лов крупного рогатого скота, 7 .994  овцы-
6 7 .0 0 0  пудов зерна, 13 .337  тые. рублей 
деньгами. С ликвидацией дебиторской за
долженности, колхозам возвращено более 
150 миллионов рублей. В колхозах респуб
лики сокращен административно-обслужи
вающий персонал, сняты с оплаты лица, 
иѳ имеющие прямого отношения в  колхо
зам, в количестве 13 .405  человек.

Работа, проведенная по ликвидации на
рушений Устава сельхозартели, способство-( 
вала организационно-хозяйственному ук
реплению колхозов и росту их обществен
ного богатства.

Если в  1940  году стоимость основных 
средств производства колхозов в республи
ке выражалась в  сумме 80 9 ,4  миллиона 
рублей, то в 1948 году она увеличилась 
более чем в 2 с половиной раза. Неде
лимые фонды колхозов увеличились почти 
в  3 раза.

Особенно наглядно рост общественного 
богатства колхозов можно видеть на при
мере колхоза имени Берия села Натанеби 
Махарадзевского района. Если в 1938 го
ду в  колхозе имелось только 56 гектаров 
цитрусовых насаждений, то теперь площадь 
под ними увеличилась до 440 гектаров.

Особым вниманием в колхозе пользуют
ся чайны© плантации, под которые занято 
210  га.

Колхоз не только идет по пути расши
рения чайных насаждений, но главное вни
мание уделяет последовательному повыше
нию их урожайности. В то время как в 
предвоенный год средний урожай чая с 
одного гектара составлял 2 .9 2 0  килограм
мов, в  истекшем году сбор чая с каждого 
гектара составил до 4 .0 0 0  килограммов.

Наличие многоотраслевого хозяйства и 
правильное использование трудовых ре
сурсов позволяют колхозу из года 
в год увеличивать денежные до-ходы. Так, 
в 1937 году они составляли 98 5 .0 0 0  руб
лей, а в истекшем году—  11 .350  тысяч 
Рублей.

Своевременно и полностью рассчиты
ваясь с государством по всем видам сель
скохозяйственных поставок, колхоз из го
да в  год увеличивает как натуральную,

Группа д е л е г а то в  X IV  с ’е зд а  К П (б ) Грузии от С и гнахского  района (сл ев а  направо): 
директор  средней  ш колы  Е . М ирианаш вили, д и р ек то р  А лазанскоЙ  М Т С  П. Г елаш вили, 
зн атная тр акто р и стка  Е . Н атрош вили, п р ед се д ател ь  колхоза  «Ш рома» Герой С оциали- 

сти ч еского  Т руда М . Н аврозаш вили и п р ед се д ател ь  райисполком а В. М азиаш вили.
Фото М. Каирикашвилго и  В. Тархова.

Речь тов. Г. Н. К о к а я
(С екретарь  Потийского  г ор ком а К П (б )  Грузии)

т а к  и денежную о п л а т у  т р у д о д н я .
Не отстает в росте общественного бо

гатства и колхоз имени Ленина Гальско- 
го райоиа, еде председателем правлевия ра
ботает член Совета по делам колхозов при 
Правительстве СССР тов. Г. Джгубурия.

Таких колхозов в  республике имеются 
сотни. Б числу их можно отнести колхоз 
им. Ворошилова К обул етс кого района, име
ни Махарадзе -Тбилисского района, «Крас
ный Арбошики» Цителцкаіройского района 
и другие.

Однако результаты этой работы были 
бы еще более значительными, если бы на 
местах еще решительнее велась борьба с 
нарушениями Устава сельхозартели во 
всех колхозах.

К сожалению, можно отметить еще не 
мало фактов нарушений Устава, бесхозяй
ственности, расточительства, невнимания 
к  нуждам общественного хозяйства.

Достаточно сказать, что в 1948 году в 
1 .185  колхозах республики было допущено 
присвоение различными лицами обществен
ной земли, общей площадью, превысившей 
2 тысячи гектаров.

В некоторых колхозах отмечены со
вершенно недопустимые факты разбазари
вания трудодней, нарушения демократи
ческих принлипов управления колхозами, 
пренебрежительного отношения к ликви
дации дебиторской задолженности, которая 
составляет еще по республике 20 .8 0 4  ты 
сячи рублей.

То, как отрицательно сказываются н а
рушения Устава сельхозартели на состоя
нии общественного хозяйства, можно ви
деть на примере ряда колхозов.

Несмотря на вполне достаточную базу 
общественного хозяйства, доходы в колхо
зе «Рассвет» села Хелтубани Горийского 
района понижаются из года в год и не 
соответствуют об’ему хозяйства.

Одной из причин этого является неин
тенсивное ведение хозяйства колхоза. Ру
ководство колхоза проявляет безответ
ственность и бесхозяйственность. В колхо
зе грубо нарушается Устав сельхозартели, 
разбазаривается общественное добро, бес. 
контрольно расходуются трудодни.

Общие собрания колхозников проводятся 
очень редко. Все важнейшие вопросы ре
шаются председателем колхоза единолично. 
По запискам председателя продукция кол
хоза бесплатно отпускается на сторону. 
Это привело к  массовому разбазариванию 
продуктов.

Подобные примеры не единичны.
Серьезным недостатком в работе некото

ры х колхозов является наличие растрат и 
хищений. В колхозе им. Кирова Зугдид- 
ского района в истекшем году бухгалтер 
колхоза Гагуа А. растратил 110 тысяч 
рублей колхозных средств, а  кладовщик 
этого колхоза разбазарил 600  пудов куку
рузы ._____

Заслуживает большего внимания вопрос 
увеличения денежных доходов и повыше
ния денежной оплаты трудодня в колхо
зах . Однако этому делу в  ряде колхозов 
не уделяется должного внимания. Так, в 
1947 году 950  колхозов не производили 
выдачи денег на трудодни. В этих колхо
зах прежде всего медленно идет и расши
рение базы общественного хозяйства.

Борьба с нарушениями Устава сельхоз
артели должна быть усилена. Необходимо 
закрыть доступ в колхозы чуждым кол
хозному делу липам, дезорганизаторам 
общественного хозяйства.

Все это будет способствовать дальней
шему организапионно-хозяйетвенномѵ ук
реплению колхозов и росту их обществен
ного богатства. (Аплодисменты).

Товарищи! На основе нового мощного 
под ема социалистического соревнования, 
коллективы промышленных и транспорт
ных предприятий города развернули ус
пешную борьбу за досрочное выполнение 
годового плана, за  рентабельную работу. 
Большая часть городских предприятий до
срочно завершила план выпуска продук
ции третьего, решающего года сталинской 
пятилетки. В целом план 1948 года по 
выпуску валовой продукции выполнен на
100,6 процента. Сверхплановые накопле
ния составили 7 .6 0 0  тыс. руб.— на 3 .200  
тыс. руб. больше, чем предусматривалось 
обязательствами. Потийский порт, напри
мер, завершивший выполнение годового 
плана грузооборота к 13 сентября, при 
обязательстве в 2 миллиона рублей, дал 
государству 6 миллионов рублей сверхпла
новых накоплений.

Обильного урожая зерновых культур до
бились переселенческие колхозы района. В 
1948 году в  среднем по району было по
лучено с одного гектара 32 центнера ку
курузы вместо 25 по плану.

Из года в год перевыполняются планы 
посадки цитрусовых, эвкалиптов и других 
субтропических культур, планы заготовок 
сельскохозяйственных продуктов, развития 
и продуктивности животноводства.

Известно, какое огромное хозяйственно- 
политическое значение имеет осушеиие 
Колхидской низменности для всего народ
ного хозяйства Грузии. Коллектив Колхид- 
строя взял обязательство досрочно выпол
нить пятилетний план осушения Колхид
ской низменности. Это очень сложная за
дача, но она должна быть выполнена.

Необходимо ускорить осушеяие заболо
ченных мест Северного пригородного мас
сива и возобновить работы на первом 
кольматапионном участке, прилегающем к 
городу Поти.

В 1940 году Колхидским филиалом Все
союзного научно-исследовательского ин
ститута чая и субтропических культур на 
закольматированном массиве был выде
лен опытный участок площадью в 1 гек
тар. Опыт показал, что на этом участке 
почвенные и климатические условия весь
ма благоприятствуют разведению цитрусо
вых и других ценнейших субтропических 
культур. Кроме того, в Потийском районе 
имеются осушенные и пока неосвоенные 
плодородные земли общей площадью до 2 
тысяч гектаров. На этих массивах можно 
организовать несколько переселенческих 
колхозов, а  также совхоз о развитыми 
растениеводством и животноводством.

В результате бесплановой эксплоата- 
пни лес на осушенных массивах Колхид
ской низменности почти уничтожен, вслед-

Речь тов. М. Д.
(С екретарь К вар ел ьского

Товарищи! В отчетном докладе Цен
трального Комитета руководитель больше
виков Грузии тов. Б. Н. Чарквиани дал 
глубокий анализ достигнутых успехов и 
наметил программу дальнейшего под’ема 
всех отраслей народного хозяйства.

Я хочу доложить с’езду о той работе, 
которую проводят трудящиеся нашего рай
она под руководством партийной органи
зации. Первым долгом хочу остановиться 
па работе первичных партийных организа
ций. Большинство из них оказалось
на высоте предъявляемых к ним тре
бований. Коммунисты района идут
в авангарде борьбы за высокий урожай.
Идейным воспитанием коммунистов мы
сумели добиться того, что они являются 
инициаторами всех новых начинаний.

В этом отношении лучшие образцы ра
боты показывает первичная партийная ор
ганизация колхоза имени Сталина села 
Кварели. 91 процент коммунистов колхо
за  работает в полеводстве, а остальные за
няты в животноводстве и других отраслях 
сельского хозяйства.

За работающими в полеводческих брига
дах 19 коммунистами закреплены 18 гек
таров кукурузы. Вместо предусмотренных 
планом 540 центнеров кукурузы они по
лучили 920 центнеров, или 51 центнер 
зерна с гектара. План урожайности комму
нисты выполнили на 150 процентов. Выра
щенный коммунистами урожай кукурузы

коконов, табачного листа и др. Достаточно 
сказать, что в 1948 году было сдано го
сударству вчетверо больше зерна, чем в 
довоенном 1940 году. За сдачу в 1947 го
ду табака, казанлыкской розы, винограда 
и коконов колхозы района получили толь
ко в виде премий 1 .2 2 1 .0 0 0  рублей.

За последние годы значительно повыси
лась стоимость колхозного трудодня. Рез
кий перелом достигнут за это время так
же в  улучшении культурно-бытовых ус
ловий колхозников. Только за послевоен
ный период в селах района построены 
6 колхозных клубов, в пяти селах прове
ден водопровод протяженностью 25 кило
метров, электрифицированы 4 села, на
считывающих 3 .000  хозяйств. Сейчас в 
селении Гавали заканчивается строитель
ство гидроэлектростанции, которая обслу
жит 623 хозяйства. Для получения рай
онным центром электроэнергии Алазан- 
ской ГЭС предусмотрено в 1949 году стро
ительство линии передачи, но выполнить 
эту работу нам будет трудно, так  как 
«Грузсельэлѳктро» и его управляющий
тов. Тевосян помощи нам не оказывают.

Наряду с отмеченными ‘успехами рабо
та партийной организации района стра
дает и серьезными недостатками. Некоторые 
первичные партийные организации прохо
дят мимо фактов нарушений трудовой ди
сциплины отдельными колхозниками, сла
бо ведут воспитательную работу среди 
них. Райком партии пока не оказывает 
этим партийным организациям достаточной 
помощи.

В дальнейшей своей работе райком 
должен всецело опираться на первичные 
партийные организации с тем, чтобы ру
ководство предприятиями и колхозами осу
ществлять только через них.

Товарищи! Большевики Кварельского 
района, воспитанные верным сталинцем, 
организатором социалистического сельско
го хозяйства Грузии товарищем Л. П. 
Берия на славных сталинских традициях, 
иод руководством ЦБ КП(б) Грузии и его 
секретаря тов. К. Н. Чарквиани, неуклонно 
будут осуществлять решения XIV с’езда 
КП(б) Грузии и добьются новых успехов 
в  борьбе за дальнейший расцвет социали
стического сельского хозяйства. (Аплодис
менты).

Речь тов. Г. С. Кик н а д  з е
(Н ачальник Закавказской  ж елезной дороги)

ствие чего ветры и морозы резко усили
лись. Это плохо отражается на цитрусовых 
и других, насаждениях.

Необходимо разработать конкретный 
план устройства ветрозащитных лесных 
полос.

Для быстрейшего восстановления лесов 
в Колхидской низменности особое значение 
имеет разведение эвкалиптов и других 
быстрорастущих насаждений. По указанию 
тов. К. Н. Чарквиани, в нашем районе ши
роко применяется смешанная посадка эв
калиптов с другими быстрорастущими дре
весными породами, в виде отдельных рощ 
и лесных массивов.

Серьезное внимание будет уделено даль
нейшему озеленению города и облесению 
пригородных массивов Малтаква и Наба- 
да, преимущественно эвкалиптовыми на
саждениями.

За отчетный период значительно улуч
шилась постановка партийно-политической 
и партийно-организационной работы. Од
нако в  деятельности горкома партии и 
первичных партийных организаций имеют
ся существенные недостатки. Все еще 
слаба работа с молодыми коммунистами. 
Недостаточно внимания уделяется работе 
партийных групп на предприятиях. В ряде 
партийных организаций не налажена про
верка исполнения принятых решений. 
Первичные парторганизации Мелькомбина
та и Горпромкомбината слабо осуществляли 
право контроля над деятельностью админи
страции, недостаточно была развернута 
критика и самокритика.

На основе решения июльского Пленума 
ЦК КП(б) Грузии городская партийная 
организация значительно улучшила работу 
с кадрами. Однако и в этой области 
недостатки значительны. В резуль
тате невнимательного отношения к  под
бору, расстановке и воспитанию кадров, в 
1948 году сменился 121 человек, или 22 
процента общего числа номенклатурных 
работников.

Проведена значительная работа в обла
сти партийпого просвещения. Из 2 .568  
коммунистов 550 самостоятельно изу
чают основы марксизма-ленинизма. 1.892 
человека занимаются в политкружках и 
политшколах. Но пропагандистская работа 
должна быть значительно улучшена. За
дача городской партийной организации 
состоит в том, чтобы еще более усилить 
руководство, ковтроль и помощь самостоя
тельно изучающим марксистско-ленинскую 
теорию, повысить качество учебы и до
биться того, чтобы политическое просве
щение кадров сочеталось с правильным 
воспитанием их на практической работе. 
(Аплодисменты).

. Ц и х и с т а в и
р айком а К П (б )  Грузии)

на 302 центнера больше, чем весь урожай, 
полученный в 1940 году колхозом.

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 21 февраля 1948 года 6 комму
нистов награждены орденами и медалями, 
а председателю колхоза то®. Буджиашвили 
присвоено звание Героя Социалистического 
Труда.

Такие ж е образцы работы показывают 
коммунисты и многих других колхозов 
района.

В целом трудящиеся Кварельского рай
она под руководством партийных организа
ций добились значительных успехов. Если 
в 1940 году средний урожай зерновых 
составлял 4 центнера с гектара, то в 
1947 году он был равен 12,3 центнера. 
Несмотря на засуху, в  1948 году был по
лучен урожай в 8,1 центнера с гектара —  
в 2 раза больше, чем в 1940 году. Еще 
более высоких показателей мы добились в 
области табаководства и виноградарства. 
В 1940 году средняя урожайность табака 
с гектара составляла 5 центнеров, в ис
текшем —  11,5 центнера. План урожай
ности выполнен на 116 процентов, а за
готовок —  на 127 процентов. Таким обра
зом урожайность табачного листа по срав
нению с 1940 годом увеличена более чем 
в два раза-

В восемь раз по сравнению с 1940 го
дом увеличена урожайность винограда. 
Ежегодно наш район с честью выполняет 
планы поставок государству зерша, мяса,

Товарищи! На всех этапах социалисти
ческого строительства партия и правитель
ство и лично товарищ Сталин уделяли и 
уделяют большое внимание работе железно
дорожного транспорта.

В суровые дни Великой Отечественной 
войны коллектив Закавказской железной 
дороги показал образцы советского патрио
тизма и большевистской стойкости в пре
одолении трудностей.

За годы войны Закавказская дорога 19 
раз выходила победителем во Всесоюзном 
социалистическом соревновании, а  после 
войны ей было вручено на вечное хране
ние Красное знамя Государственного Коми
тета Обороны.

Послевоенный период поставил перед 
дорогой ряд весьма сложных и ответствен
ных задач, диктуемых неуклонным н бур
ным ростом перевозов народнохозяйствен
ных грузов.

Как во время войны, так  и в послевоен
ный период дорога ежегодно о превыше
нием обеспечивала выполнение заданного 
ей плана погрузки. В 1948 году план по
грузки выполнен на 102,1 пропента. За 
первые три года пятилетки погрузка воз
росла на 40  процентов и уже превзошла 
довоенный уровень на 2,7 процента. Вы
полнен план по большинству важнейших 
грузов —  марганцу, нефтепродуктам, хле
бу. цитрусам и другим.

План выгрузки такж е перевыполнен, 
причем за три года выгрузка поднялась 
на 67,5  пропента.

Годовой план грузовых перевозов в тон
но-километрах выполнен на 105,3 процен
та, хотя пока еще, как указал в своем 
докладе тов. К. Н. Чарквиани, мы не до
стигли в этом отношении довоенного уров
ня.

Перевыполнена годовая программа р е 
монта паровозов, электровозов и вагонов 
по всем видам и сокращен простой их в 
депо против фактического выполнения про
шлых лет.

Из трех отделений дороги, расположен
ных на территории Грузинской СЮР, два 
отделения —  Оамтредское и Тбилисское —  
выполнили и перевыполнили годовые пла
ны погрузки.

Не плохо работали такие решающие пред
приятия дороги, как Тбилисское, Батум
ское и Шорапановое паровозные и Хашур- 
ское электровозное депо, которые на осно
ве применения передовой технологии резко 
сократили простои локомотивов в ремонте 
и снизили себестоимость работ.

На дороге насчитывается свыше 12.000 
стахановцев; из них более 2 .0 0 0  за три 
года выполнили от 5 до 13 годовых норм.

Наряду с успехами в работе Закавказ
ской дороги еше не мало крупных недо
статков, и критика нашей работы тов. 
Б. Н. Чарквиани совершенно справедлива. 
Коммунисты дороги сделают из этой кри
тики необходимые выводы и примут все 
меры к тому, чтобы в возможно короткий 
срок устранить недочеты в своей работе.

В течение всего 1948 года дорога рабо
тала с большим финансовым напряжением. 
Анализ финансово-хозяйственной деятель
ности предприятий дороги показывает, 
что в течение года, на основе сокращения 
расходов на материалы и других затрат, 
мы добились экономии 8 .2 0 0 .0 0 0  рублей. 
Однако мы не сумели использовать в пол
ной мере свои резервы и возможности для 
сверхплановых накоплений. Велики были 
потери от невыполнения плана пассажир
ских перевозок и убытков от несохранных 
перевозок.

По решению правительства, на дороге 
созданы специальная коммерческая служба 
и соответствующие отделу. Вопросы рен
табельности стоят в центре внимания всех 
наших командиров и партийных организа
ций. В 1949  году дорога должна перейти 
на работу без дотации, и мы эту задачу 
выполним.

Можно отметить недочеты и в  использо
вании подвижного состава— локомотивов и 
на,гонов. Правда, в истекшем году дорога 
в выполнении важнейшего измерителя —  
оборота вагонов —  вышла на уровень пла
на, добившись ускорения оборота против 
1947 года на 8 часов. Но этим удовлетво
ряться нельзя. На наших станциях все 
еще немало фактов задержек подвижного 
состава и невыполнения норм простоя 
вагонов.

В значительной части этих простоев 
виноваты мы сами —  железнодорожники. 
Но нельзя обойти молчанием и тот факт, 
что многие клиенты железнодорожного 
рранспорта, производящие грузовые опера
ции на своих под’ездных путях и складах,

грубо нарушают договорные сроки простоя 
вагонов и наносят огромный ущерб делу 
использования подвижного состава. В спи
с к е , таких клиентов первые места зани
мают предприятия Главмуки и Заготзерна, 
Главнефтеснаба, Министерства мясной и 
молочной промышленности, Закавказский 
металлургический завод, трест «Ткибул- 
уголь» и другие.

Все без исключения задачи, стоящие 
перед дорогой, будут решены тем быстрее 
и успешнее, чем вьппѳ будет идейный 
уровень наших кадров и чем лучше они 
будут вооружены теорией марксизма- 
ленинизма.

Для усиления идеологической работы, 
повышения культуры и дисциплины, под’
ема творческой инициативы и еще боль
шего организационного сплочения широких 
масс железнодорожников на борьбу за вы 
полнение государственных планов на 
транспорте созданы политотделы.

Территориальные партийные организа
ции Грузии постоянно уделяли и уделяют 
большое внимание работе железнодорожных 
предприятий. В своей практической рабо
те мы. всегда чувствуем крепкую помощь 
Абхазского, Аджарского и Юго-Осетинского 
областных комитетов, Тбилисского, Кутаис
ского и Потийского горкомов, Ленинского 
(город Тбилиси), Зестафонското. Хапгурско- 
го, Самтредского и других райкомов пар
тии.

Опираясь па эту помощь, Политотдел 
дороги, несомненно, выполнит возложенные 
на него серьезные задачи, что даст возмож
ность поднять работу дороги в& новую, 
высшую ступень.

Закавказская дорога —  одна из наи
более сложных в Союзе в техническом от
ношении. Учитывая все возрастающие тем
пы развития народного хозяйства, наиболее 
важной и решаюшей задачей надо считать 
увеличение пропускной и провозной спо
собности дороги и оснащение ее передовой 
техникой. За прошедшие годы сделано не 
мало в этом направлении.

Однако широкого разворота строитель
ные работы достигли лишь после оконча
ния войны.

Закавказская дорога является пионером 
электрификации железных дорог Советско
го Союза. Еще в 1932 году под руковод
ством и при непосредственной помогал 
Лаврентия Павловича Берия был электри
фицирован Сурамскпй перевал.

Коллектив дороги имеет честь доложить 
XIV с’евду, что на сегодня протяженность 
электрифицированных участков увеличи
лась почти на 20 0  километров. Мы ставим 
перед собой задачу полностью электрифици
ровать всю Закавказскую дорогу. Электри
фикация дороги окупит себя в три-четыре 
года и сбережет государству огромное 
количество жидкого топлива.

Осуществляемый план электрификации 
превращает дорогу в  одного из крупных 
потребителей электроэнергии в республике. 
Псе тому назрел вопрос о строительстве 
собственной энергетической базы, к  кото
рому мы приступаем с этого года построй
кой Шаоригэс.

Рост добычи марганца выдвигает перед 
нами неотложную задачу постройки широ
коколейной железнодорожной линии между 
Чиатура и Зестафони. Необходимо уж е в 
этой пятилетке проступить к строитель
ству новой дороги.

Неотложной задачей также является 
полная достройка Черноморской линии ил 
всем ее протяжении, от ст. Пхакая до Т? 
псе, и превращение ее в 
рортную магистраль.

В предстоящие два года мы должны ; 
вершить оборудование автоблокировкой 
Релейной централизацией участка на С 
рамском перевале, а также участка Зест 
фони— Самтредиа.

Наряду с этим предусмотрен целый г 
важных работ по укреплению путовг 
хозяйства, развитию станций, благоусгрг 
ству вокзалов, совершенствованию среде 
связи.

В заключение я хочу отметить, что і 
наши достижения как в области экетш 
тационной деятельности, так  и в важш 
шем дело оснащения дороги новой техв 
кой, неразрывно связаны с заботой и вя 
манием, которые уделяет железиодорожно 
транспорту товарищ К. Н. Чарквиани, г 
вседневно оказывающий нам большую г 
мощь в деле под ема и развития дороги.

Разрешите заверить с ’езд, что желтеет 
дорожники и впредь будут в первых ряд 
в борьбе за  осуществление решений парт 
и с честью выполнят все свои обязател 
с т а  перед Родиной. (Аплодисменты).



Иностранные отклики на заявление 
Министерства Инострацных Дел С С С Р  

о Северо-атлантическом пакте
США
НЬЮ-ЙОРК, 30  января. (ТАСС). Откли

ки в США д а  заявление Министерства 
Иностранных Дел СССР по поводу Северо
атлантического пакта пока что представ
ляю т собой попытки отрицания того фак
та, иго пелью пакта является насильствен, 
ное установление атагло -  американского 
мирового господства и подрыв организации 
Об единенных наций. Одновременно газеты 
пытаются «доказывать», будто бы на Со
ветский Союз ложится ответственность за 
создание в мире такой обстановки, кото
рая «потребовала образования Западного 
союза».

Вашингтонский корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Хьюлен заявляет, что 
американские официальные круги явтго н а 
мерены продолжать переговоры о Северо
атлантическом пакте, несмотря па совет
ские обвинения в том, что пакт пресле
дует цель подрыва ортапгоапни Об'единен- 
иьгх наций и установления англо-амери
канского мирового господства.

Газета «Нью-Йорк тайме» приводит вы 
держки из новой брошюры, которую «Аме
риканская ассоциация об’едивенных н а
ций» в настоящее время рассылает членам 
конгресса. В этой брошюре указывается, 
что Северо -  атлантический пакт вызы 
вает «опасение, что такого рода соглаше
ние на практике может усилить двухпо
люсный характер мира и его политическую 
неустойчивость».

АНГЛИЯ
ЛОНДОН. 30  января. (ТАСС). Как пере

дает агентство Рейтер, представитель ан
глийского министерства иностранных дел 
комментировал вчера заявление Министер
ства Иностранных Дел СССР о Северо-ат
лантическом пакте. Из сообтения агент
ства следует, что указанный представи
тель не пытался отрицать антисоветской 
направленности проектируемого Северо-ат
лантического пакта и стремился оправдать 
совданпе этого пакта, утверждая, будто бы 
Советский Союз отходит от политики со
трудничества с западными державами. При 
этом представитель Министерства предна
меренно искажал высказывания руководи
телей Советского государства о возможно
сти сотрудничества между двумя противо
положными системами.

ЧЕХОСЛОВАКИЯ
ПРАГА, 30  января. (ТАСС). Заявление 

Министерства Иностранных Дел СССР о 
Северо - атлантическом пакте вызывает 
большой интерес широкой общественности 
Чехословакии. Печать единодушно подчер

кивает, что заявление МИД срывает мас
ку с поджигателей войны, строящих су 
масбродные планы мирового господства, и 
показывает простым людям всего мира, что 
могучий Советский Союз зорко стоит на 
страже мира и свободы всех народов.

ПОЛЬША
ВАРШАВА, 30 января. (ТАСС). Все 

польские газеты под крупными заголовка
ми полностью публикуют заявление Мини
стерства Иностранных Дел СССР о Севере, 
атлантическом пакте. Газета «Трибуна лю
ду» _ в заголовке подчеркивает, что Совет
ский Союз выступает против козней им
периалистов. в защиту мира и авторитета 
ООН. «СССР, —  заявляет газета «Речь 
Пос поли та», —  верен Уставу ООП и прин
ципам международного сотрудничества».

ВЕНГРИЯ
БУДАПЕШТ, 30 января. (ТАСС). Все 

газеты опубликовали заявление Министер
ства Иностранных Дел СССР о Северо-ат
лантическом пакте. Газета «Непсава» со
провождает заявление заголовком: «Совет
ский^ Союз ведет борьбу против поджига
телей войны, за прочный мир». Газета 
«Хирл-ап» отмечает, что «Министерство 
Иностранных Дел Советского Союза разо
блачает об’единение западных держав в 
военных целях» и что «новые пакты, под. 
готавливдемые США и Англией, покрыва
ют организацию Об’единенных наций».

ИТАЛИЯ
РИМ. 30 яігеаря. (ТАСС). Под заголов

ком «СССР разоблачает перед народами 
агрессивные пакты империалистов» газе
та «Уннта» опубликовала подробное изло
жение заявления МИД СССР о Северо-ат
лантическом пакте. Другие газеты замал
чивают это заявление или отводят ему 
незаметное место в хронике международ
ных событий.

БОЛГАРИЯ
СОФИЯ, 30 января. (ТАСС). Все газе

ты опубликовали текст заявления Мини
стерства Иностранных Дел СССР о Севе
ро .  атлантическом пакте.

В заголовках газеты подчеркивают, что 
СІПА и Англия открыто проводят агрес
сивную политику, конечной пелью которой 
является насильственное установление ал - 
гло - американского господства в мире. Од. 
повременно в заголовках указывается, что 
рост могущества Советского Союза и его 
международного авторитета является не
преодолимым препятствием для осуще
ствления планов мирового господства.

Манифест конференции Социалистической 
е д и н о й  п а р т и и  Г е р м а н и и  

к немецкому народу

I С е с с и я  И с п о л н и т е л ь н о г о  к о м и т е т а  
I В с е м и р н о й  ф е д е р а ц и и  п р о ф с о ю з о в

Заявление посла СССР в Норвегии
ОСЛО, 29 января. (ТАСС). Сегодня посол 

СССР С. А. Афанасьев посетил генераль
ного секретаря министерства иностранных 
дел Шильстала и заявил ему:

В связи с появившимися в печати сооб
щениями о намерепии Норвегии вступить 
в Атлантический Союз. Советское Прави
тельство поручило мне сделать следующее 
заявление.

Но имеющимся многочисленным данным, 
в скором времени предстоит создание так 
называемого Атлантического Союза. Хотя 
инипиатсры этого Союза заявляют, что 
Атлантический Союз имеет оборонитель
ные пели, у Советского Правительства 
есть достаточные основания утверждать, 
что подготовляемый теперь Атлантический 
Союз не может служить делу укрепления 
всеобщего мира, а, напротив, является 
такой группировкой держав, которая пре
следует агрессивные пели, что подтвер
ждается также тем, что Атлантический Союз 
создается вне и в обход организации Об'еди
ненных напнй.

Имеются также достаточные основания 
утверждать, что инициаторы Аллнтическо- 
го пакта стремятся использовать создание 
этой новой международной группировки в 
целях насаждения военно-воздушных и 
военно-морских баз в различных частях 
света и, особенно, на территории госу
дарств, находящихся поблизости от границ

Советского Союза, что отнюдь не свиде
тельствует о миролюбивых целях этой 
группировки.

Обращая внимание Правительства Нор
вегии на такое положение. Советское Пра
вительство считает нужным заявить, что 
оно рассматривает Атлантический Союз как 
такую группировку государств, которая 
фактически противопоставляется организа
ции Об’единенных наций и преследует 
пели, не имеющие ничего общего с интере
сами укрепления мира.

Ввиду всего сказанного. Советское Пра
вительство обращается к  Правительству 
Норвегии с просьбой раз’яснить позицию 
Порвежскопо Правительства в вопросе об 
Атлантическом пакте, особенно имея в 
виду то обстоятельство, что Норвегия имеет 
общую границу с Советским Союзом.

Советское Правительство просит сооб
щить, соответствуют ли действительности 
появившиеся в печати сообщения о том, 
что Норвегия вступает в Атлантический 
Союз, а также сообщить, берет ли на себя 
Норвежское Правительство какие-либо обя
зательства перед Атлантическим Союзом 
относительно создания военно-воздушных 
или военно морских баз на территории 
Норвегии.

Шильстад обещал довести это заявление 
до сведения Норвежского Правительства.

БЕРЛИН, 29  января. (ТАСС). Первая 
конференция Социалистической единой 
партии Германии приняла манифест к 
трудящемуся немецкому народу. В мани
фесте. говорится:

«Англо .  американские империалисты 
совершили новые акты грубого насилия 
против немецкого народа. В результате 
принятого в Лондоне Рурского статута за- 
падно - германская промышленная об
ласть вырвана из немецкого хозяйствен
ного организма и поставлена под особый 
контроль западных империалистических 
держав.

Теперь западные империалистические 
державы готовятся навязать немецкому па
роду оккупационный статут, по которому 
западные оккупационные зоны должны быть 
на десятилетия подчинены военной дикта
туре».

В манифесте подчеркивается, что мно
гомиллионное население западных зон под
вергается колониальному порабощению.

«Раскол Германии, срыв заключения 
мира, навязывание оккупационного стату
та, —  говорится далее в обращении, —  
означают превращение западно - герман
ской тяжелой промышленности в кузницу 
вооружения американского империализма, 
превращение западных оккупационных зон 
а плацдарм для новой войны. Немецкую 
молодежь хотят снова использовать как 
пушечное мясо. Западно - германское ко
лониальное государство готовятся сделать 
ядром западного союза, с помощью кото
рого американский империализм хочет ус
та повить свое господство над Европой п 
всем миром».

«Западные державы распрострзлили 
свою раскольническую политику также и 
на Берлин и создали тем самым в гер
манской столице состояние хаоса, нужное 
км для ведения военной пропаганды.

Западным державам никогда нѳ удалось 
бы осуществить эту политику, если бы 
они не нашли поддержку у «немецких» 
деятелей, которые активно способствуют 
грабежу Рурской области, колониальному 
закабалению Западной Германии. Западные 
державы спасли немецких банкиров, маг
натов военной промышленности и юнкеров 
от экспроприации трудящимся народом. 
Оки оставили в покое старую военную и 
государственную бюрократию, чтобы ис
пользовать ее в качестве инструмента для 
своей империалистической милитаристской 
политики в Германии».

В манифесте говорится далее, что в 
советской зоне оккупации Германии по
местья юнкеров разделены между батра
ками, беднейшими крестьянами и пересе
ленцами. банки, шахты и заводы воен
ных преступников переданы в собствен
ность народа.

Народ в советской зоне оккупации ра
ботает над осуществлением двухлетнего 
плана, чтобы собственными силами раз
вить мирную экономику и поднять свое 
благосостояние, н е 'попадая  в кабалу к 
иностранному финансовому капиталу. Тру

дящийся народ оказывает решающее влия
ние на органы управления и экономику.

«Лишь здесь, —  говорится в обраще
нии, —  осуществлены пункты Потсдам
ских решений. А ведь эти решения дей
ствительны для всей Германии.

Все эти мероприятия могли быть про
ведены в восточной зоне потому, что здесь 
нет империалистической оккупационной 
держазы, которая проводила бы полити
ку колониального порабощения, потому что 
Советский Сою? поддерживает немецкий н а
род в  его борьбе за демократическое един
ство и справедливый мир. Поэтому во
сточная зона является прочной базой в 
борьбе за национальные интересы немец
кого народа».

Манифест призывает —  все здоровые 
силы немецкой нации об’единпться в дви
жение немецкого народного конгресса, что
бы в борьбе против иностранного импе
риализма и его немецких пособников до
биться выполнения справедливых требова
ний немецкого народа.

«Рабочему классу во главо с Социали
стической единой партией Германии вы
пала историческая задача руководить на
циональным движением единения и спа
сения. В движении за единство и спра
ведливый мир рабочий класс выкует союз 
с трудовым крестьянством, средним сосло
вием и прогрессивными деятелями науки и 
искусства».

Партийная конференция СЕПГ требует 
восстановления политического и экономи
ческого единства Германии и образования 
общегерманского демократического' прави
тельства; ликвидации рурского контрольно
го органа и включения Рурской области в 
единую демократическую Германию; про
ведения демократической земельной рефор
мы и отчуждения имущества военных и 
нацистских преступников во всей Герма
нии; возможностей для развития культур
ной жизни, соответствующей прогрессив
ным традициям и потребностям немецкого 
народа.

Конференция протестует против оккупа
ционного статута и требует заключения 
демократического мира с немецким прави
тельством и отвода всех оккупационных 
войск после подписч-шия мирного договора.

«Эти справедливые требования. —  го
ворится в манифесте, —  энергично под
держиваются великой державой социализма 
—  Советским Союзом, странами нароін<]й 
демократии и всеми миролюбивыми сила
ми во всем мире. Эти требования соответ
ствуют решениям Варшавской конферен
ции Министров иностранных дел».

В заключение в обращении говорится: 
«Протяните руку для прочного боевого со
юза тем. кто оказывает нашему народу 
поддержку в его тяжелой борьбе за жизнь 
и будущее! Весь немецкий народ должен 
присоединиться к лагерю демократки и ми
ра,  ̂ для борьбы против лагеря реакпии и 
войны! На стороне Советского Союза и 
стран народной демократии успех вашего 
правого дела обеспечен!»

ЙАРПЖ. 29 января. (ТАОС). Вчера в 
Париже начал свою работу Исполнитель
ный комитет Всемирной Федерации проф
союзов (ВФП). Одаой из главных задач 
Пополнительного комитета является подго
товка к Всемирному конгрессу, который 
откроется, согласно принятому Исполни
тельным біоро федерации решению, 27 ию
ня сего года в Женеве или в Милане. Кро
ме того, Исполнительному комитету пред
стоит изучить обстановку, создавшуюся 
в связи с уходом представителей британ
ских тред-юнионов и Американского кон
гресса производственных профсоюзов (КПП) 
Дикнна и Кэри.

ПАРИЖ. 29 января. (ТАСЮ). На сегод
няшнем утреннем и вечернем заседаниях 
Исполнительного комитета ВФП выступи
ли представители профсоюзов 6 стран: Со
ловьев (ОСОР), Фратпон (Франция), Геберт 
(Польша), Салай (Югославия), Ломбардо 
Тол едало (Латинская Америка) и Зупка 
(Чехословакия). Выступавшие единодушно 
осудили раскольнические действия руково

дителей Конгресса производственных проф
союзов США (КПП) и Британского конгрес
са тред-юнионов (БКТ) и показали, что эти 
раскольничьи маневры проводятся в инте
ресах империалистов и в настоящих усло
виях могут рассматриваться, как преда
тельство интересов рабочего класса. Пред
ставитель ВІІТ Франции Бенуа Фрашон ра
зоблачил подрывную деятельность Амери
канской федерации труда (АФТ) во Фран
ции, проводимую ею через «Форс увриер».

На вечернем заседании генеральный сек
ретарь ВФП Луи С&йяя сообщил о том. что 
в адрес ВФП непрерывно поступают теле
граммы от профсоюзных организаций раз
личных стран, в которых выражается воля 
к сохранению ВФП и поддержанию единства 
в се рядах и осуждаются раскольнические 
действия лидеров КПП и БКТ. Сайян зачи
тал телеграммы, полученные от профсоюз
ных организаций Венецуэлы, Бразилии, 
Гватемалы, Румынии, Болгарии. Тринидада, 
Уругвая, от испанских республиканцев и 
так далее.

Агентство Синьхуа о положении в Китае
СЕВЕРНАЯ ШЭНЬСИ, 28 января. 

(ТАСС). Как сообщает згеніслво Синьхуа, 
из авторитетных источников стало известно, 
что Чан Кай-пги, уходя в отставку, оста
вил тщательно разработанные планы. Эти 
планы включают оборону Нанкина и Шан
хая до конца силами войск генерала Тан 
Энь-бо и уничтожение мэром Шанхай У То
ченом материалов, находящихся в Шанхае, 
если это будет необходимо.

Для того, чтобы изучить заявление 
председателя ПК китайской коммунистиче
ской партии Мао Цзе-дуна, сделанное им 
14 января, Чан Кай-ши созвал на совеща
ние более 10 гоминданлвских лидеров, 
включая Чен Ли-Фу. Чу Джень чапа. Пын 
Чжао-сяна, Ли Вэй-го, Хѵан Шао-ку и 
Дао Ои-іпена, которые решили не отклонять 
«мирные переговоры» п сделать вид, что 
они согласны вести «мирные переговоры» 
с тем, чтобы выиграть еще три месядда 
для подготовки одного миллиона войск в 
районах южнее реки Янцзы. Это совещание 
решило также, что Чан Кай-гак будет 
держать в своих рѵках руководство «дви
жением за мир». Яаптіита будет оказана 
тем, кто подчиняется его руководству,

З А Я В Л Е Н И Е  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Я  
Б Р И Т А Н С К О Г О  К О Н Г Р Е С С А  

Т Р Е Д -Ю Н И О Н О В
ЛОЙД ОН, 29 января. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Рейтер, Британский кон
гресс тред-юнионов информировал Амери
канскую федерацию труда, что он не смо
жет принять приглашение послать своих 
представителей на открывающееся 31 ян 
варя в Майами совещание для обсуждения 
вопроса о сознании новой международной 
профсоюзной организации.

Представитель международного отдела 
Британского конгресса тред-юнионов зая 
вил корреспонденту агентства Рейтер, что 
лидеры Британского конгресса тред-юнио
нов смогут обсудить этот вопрос с Амери
канской федерацией труда в марте, когда 
они будут находиться в Соединенных Шта
тах по другим профсоюзным делам.

в то же время гоминдановская секретная 
полиция и центральное исследовательско- 
статистическое бюро упад помочены под
вергнуть наказанию тех, кто не признает 
руководства Чан Кай-гаи.
. Гоминдановская тайная полиция созда
ла 14 тайных диверсионных отрядов под 
командованием руководителей тайной поли
ции Лю Фан-си и Чжан Ши. Гоминданов
ская тайная полиция провела 19 января 
аресты в Шанхае. Когда нанкинское гомин
дановское правительство об’явило об отме
не специального трибунала, тайная полиция 
решила переместить важных политзаклю
ченных в Южный Китай и убить их там в 
случае крайней необходимости.

Чан Кай-тпи, который покинул Нанкин, 
указывает агентство, фактически попреж- 
нему является высшим правителем нанкин
ского гоминдана. Гоминдановское агентство 
Сен трал ньюс опубликовало 24 января ха
рактерное в этом отпошении сообщение из 
Нанкина о том, что президиум ЦИК гомин
дана позволил секретариату передать за
явление об отставке руководителя пропаган
ды гоминдана Хуан Ш ао-ку на утвержде
ние Чан Кай-гпи.

о т о в с ю д у
•  Операции по так называемому «воздуш

ному мосту» в Берлине с 26 июня 1948 года 
по 26 января 1949 гола обошлись США в 
106.750.000 долларов. (ТАСС).

И з в е щ е н и е
3 февраля, в 8 часов вечера, в аудитория 

Института им. акад. Бериташвили (улица 
Марра, 1) назначено 81-е заседание Грузин
ского общества физиологов, биохимиков и 
фармакологов. Порядок дня: 1. « Э лектр о 
энцеф алограф ия при истерии». Д о к л —проф. 
Н. Н. Д зи дзи ш ви ли . 2. «О некоторы х зак о 
ном ерностях развити я тканей  в онтогенезе» . 
Докл.—доц. А. С. Л еж ава .

Ответственный редактор
Н. Б. ПАВЧИНСКИЙ.
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Совещание м инистров скандинавских стран
СТОКГОЛЬМ, 30  января. (ТАСС). В ком

мюнике о происходившем 29  —  30 января 
в Осло совещании министров Швеции, Да
нии и Норвегии говорится, что, как пока
зали переговоры, «несмотря на то, что на 
совещаниях в Карлстаае и Копенгагене бы
ло констатировано наличие широкого един
ства, тем не мене© в настоящее время яв 
ляется невозможным достигнуть необходи
мого адшюдупшя в отношении предпосылок

и последствий создания оборонительного 
союза. Поѳтому при существующей в на
стоящее время обстановке нет достаточного 
основания для заключения подобного взаи- 
мообязывающего оборонительного союза».

Однако в заключение в коммюнике го
ворится. что «имеющие место в настоящее 
время консультации по внешнеполитиче
ским вопросам будут продолжаться».

Резолюция Совета Безопасности 
по вопросу об Индонезии

НЫО-ИОРК. 29 января. (ТАОС). Совет 
Безопасности организации Об’едипенных 
наций одобрил резолюцию, призывающую 
к немедленному прекращению военных 
действий в Индонезии, к освобожден™ всех 
республиканских лидеров, арестованных 
голландцами в период с 17 декабря, и к 
немедленному восстановлению индоне
зийского республиканского правитель
ства в Джокьякарте. Голосование по резо 
люцли проводилось 28  раз по каждому

параграфу в отдельности. Резолюция в 
целом не голосовалась.

Совет Безопасности отверг поправку, 
предложенную представителем Советского 
Союза, с требованием немедленного вывода 
голландских войск с территории Индоне
зийской республики. За эту поправку было 
подано 4 голоса (Советский Союз, Украин
ская ССР, Куба и Египет), представители 
7 стран воздержались.

Советы  в заш иту мира
П \РИ Ж . 29 января. (ТАСС). Решение 

об организации борьбы за мир и свобо
ду, принятое на первом Национальном 
г езде в защиту мира и свободы, находит 
широкий отклик сведи трудящихся Фран- 
іаш . Во многих городах, населенных пунк
тах и сельских местностях проходят мно
голюдные собрания, на которых выступа-

и свободы  во Франции
ют с отчетом делегаты с’езда и избира
ются Советы в защиту мира и свободы.

Сегодня сообщается о создании Совета 
в защ иту мир'а н свободы в Версале. На 
организационном собрании выступило мно
го ораторов, в том числе Пастер и Пв 
Фарж.

|  Государственный театр оперы и балета ™  Г * ! 
имени 3. Палиашвили

7 І Ж .  К а р м е н
« участием к .  Азрякаяа

2  ф е в р а л я ; 1. Ж  И  3  Е  Л  Ь  
7 сп. 14 аб.  2. ПОЛОВЕЦКИЕ ПЛЯСКИ

■ г г в ъ  О  т е л л о
Начало спектаклей: «яеааого —а  К  «асов лна,

6-й какое но веем  
АНОНС —  готовится 

оперы А.

вечернего—к 8 часов вечера, 
абонементам обкаателеа.

Л А Ш К А РА

С ЕГО Д Н Я  В КИ Н О ТЕА ТРА Х *

им. РУСТАВЕЛИ 
ир. Руставели, 7, 

тел. 8-09-50.

Худож. фильм

Под н у ж и и  и м е н е м
С еая еы -в , 8 к 10 час.

„А М И Р А Н  И-  
□лехвпоаский  

яр., 125, тел. 8-48 61

Х удож . фильм

П од ч у ж и м  и м е н е м
Сеансы—18, 8, 4 , 8 4 0 , 7, 

н-80 к К' чае.

Драматичесний театр им. А. С. Грибоедова ■

Г й Т Д  З а к о н  ч е с т и  ' 

5 <?пеВ2РГіб’ З а н о н  ч е с т и  

5 ™ В22Лаб. Без вин ы  в и н о в аты е
4 -і взнос во веем зА онсяеатам оокаателен. 

Начало спектаклей: лисиного-■  12 чаеоа два,
I вечернего—а » часов вечера. |

*

>М оК-
Т Б В Л В С С К И И

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Ц И Р К
*
*

„ ОК Т  Я Б Р Ь *
Плехановский

пр., 185, тел. 8  89-84

Х удож . Фильм ■

Под ч у ж и м  и м е н е м  |
Сеансы - 5 ,  В-80, 8 ■ 10 чае. 5

С Е Г О Д Н Я  и Е Ж Е Д Н Е В Н О

Б О Л Ь Ш О Е
Ц И Р К О В О Е  Щ Ш Л І Х Е

В 3-х ОТДЕЛЕНИЯХ.

ПОЛНАЯ ПЕРЕМЕНА ПРОГРАММЫ „
#  с  участием мастеров циркового искусства. %■ 
^ ; Начало в 8 час. 30 мин. вечера. #
* * *   ^

„ С П А Р Т А К -
пр. Руставели, 83, 

тел. 8-08 8.

Х удож . муаыв. фильм

П еснь д л я  тебя
Сеансы 12, 2, 4 , б , 8  ■ 

1« чае.

„ Т Б  И Л И С  И-
ул. Дяіорджиаш ли
л а , 2, тел. 8 87-88

Х удож . фильм

Ж я з н ь  Р е м б р а н д т а
Сеамеы—б, 8 к 10 чае.

„КОМСОМОЛЕЦ"
Плехановский  

пр., 93, тел. 8-22-11

Х удож  авув Фильм

Ж и зн ь  Р е м б р а н д та
Сеансы 12, 2, Ы>«, 7-60 .  

Ы н .

ИМЕНИ 26-ТИ  
площ. Ш аумяна, 1, 

тел. 8-48 09

Х удож . фильм

П од ч у ж и м  и м е н е м
1 еапсы—12, 2, 4, 6, 8 к 

10 чае.

„КОЛХОЗНИК* 
ул. Б і .  Цстнии, 131

2 серна авув. Фильма

И н д и й ск ая гробница
Сеансы —12, 2 , 6, 8  н 

10 час.

*>гс.е

■ ■ ■ • ■ ■ ■ • ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ • ■ • ■ ■ ■ « ■ • ■ ■ ■ • ■ а

•? Грузкнская Государственная Филармония 
|  К О Н Ц Е Р Т Н Ы Й  З А Л  и м . Р У С Т А В Е Л И

Среда, 2 февраля,
5-й вовиерт абонемента Л» 3 для 
педагогов н учащихся 4 муз. учи

лища и 6 и 7 м уз. школ

Л Е К Ц И Я - К О Н Ц Е Р Т
Р О М А Н Т И Ч Е С К А Я  Ш К О Л А  

Л е к т о р —д о ц ен т  П . Х У Ч У А .
П е п о л п н т е л и :

Г. ГОГИЧАДЗР — аасл. арт. республики 
Ш. К л і і і а Л О М И Д З К  с о л и с т  гое. оперы  
Н.ГАЧі ЧНЛАДЗК - с о л и с т к у  Грузфиларионин  
Э. ГВАЗ »ВА — „
В. ДИДКБУЛИДЗЕ— „  "
Н. ЗЕДГЕН ИДЗЕ— „  ”
Г. Ма Ч У Т А Д ЗЕ - „
М. Н аТ И Ш В И Л И - „
Л. IIIИУКлШВИЛИ -  „  ”

•Л П»Р*“ “  фортепиано и с п о л н я е т  Р. ГЛЕЗЕР. Ф  
Напало в 7 часов вечера. «

(2  Оставшиеся билеты продаются. ^
г г і ' ± . ;; -

12 февраля, в 8  часов вечера,

в помещении клуба профсоюза медицинских работников имени Ворошилова
О Т К Р Ы В А Е Т С Я  1 -я  РЕС П У Б Л И К А Н С К А Я  К О Н Ф Е РЕН Ц И Я

П Р О Ф С О Ю З А  МЕДИЦИНСКИХ РАБОТНИКОВ ГРУЗИК.
П о р я д о к  д н я :

1. Отчет Оргбюро ЦК профсоюза медицинских работников Грувви 
(доклад тов. С. Г. Кобаладзе).

2- Отчет ревизионной комисси
(доклад тов. Ш. М. Коридзе».

3 В ы б о р ы :  а) Р Е  профсоюза медицинских работников Грѵвии 
0 ) Ревизионной комиссии.
в) делегатов на 1-ый Всесоюзный с'еэд профсоюза медицинских

работников.
Регистрация делегатов 12 февраля, е 10 часов утра, в помещении 

союза: Руставели, 30.
Оргбюро ЦК союза медицинских работников Грузинской ССР. 

ОС^ 0<Х>°<>^<><><>^<>^<><><><><><><><>0<><><><><><><>0^^
  ---

К  С В Е Д ЕН И Ю  Д Е Р Ж А Т Е Л Е Й  О БЛ И Г А Ц И Й  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Х  З А Й М О В

ДЕРЖ АТЕЛИ ОБЛИГАЦИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ЗАЙМОВ/
Вы можете получать выигрыши, выпавшие на Ваши облигации, не затрачивая

времени и труда на проверку облигаций по таблицам выигрышен.
Для этого Вам следует приобрести в сберегательной кассе карточки Бюро 

проверки выигрышей, заполнить эти карточки укавав в них наименование 
™ Ч СерИк облигации и Ваш адрес, и выслать или сдать заполненные 
карточки в Бюро проверки выигрышей при Управлении гострудсберкасс и 
госкредита Грузинской ССР .гор. Тбилиси, ул. Кепховели, /6 7).

На каждую облигацию заполняется одна карточка.
ж амТыТг Вышёгі° каргочки пР °вер*ютея также по всем предыдущий тира-

Есди на Вашу облигацию выпадет выигрыш, Бюро перешлет Вам обратно кар
точку с  сообщением о выигрыше, и Вы можете получить выигрыш предъ
явив выигравшую облигацию в сберегательную кассу. ’

ГРАЖ ДАНЕ, ЭКОНОМЬТЕ ВАШ Е ВРЕМЯ И ТРУ Д/
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ БЮ РО ПРОВЕРКИ ВЫ ИГРЫ Ш ЕЙ.

УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС к ГОСКРЕДИТА ГРУЗИНСКОЙ ССР.

Гр. ПОГОРЕЛОВ Егор В аси л ьев и ч , п р о ж и 
в а ю щ и й  п о  К р ас н о й  у л . ,  №  23 (Л е н р ай о н ), 
в о з б у ж д а е т  д е л о  о р а з в о д е  с гр . Щ Е Р Б А Е - 
ВО й А л ек сан др ой  П етров н ой , п р о ж и в а ю щ е й  
п о  Н & к е р ал ьс к о й  у л . ,  М  21. Д е л о  п о д л е ж и т  
р ее о м о т р ен и ю  в  н а р с у д е  1-го у ч а с т к а  р а й о н а  
им . 26 к о м и с с а р о в  гр р . Т б и л и си .

І І . Т ев дор аш в и л и , Г. и  П І. Т ев д ор аш в и л и , 
М. Д ави таш в.или , Т . З е к а л а щ в и л и  с семьями  
и з в е щ а ю т  о  см ер ти  ж е н ы , м ат ер и  и бабуш -  
к и  К абале А л ек сан др ов н ы  Т ев д ор аш в и л и . 
Г р а ж д . п ан и х . еж е д н ., в  7 ч а с . в е ч .,  н а  кв. 
- п е р е у л о к  К оте М есхи , 9. В ы н о с  3 ф евраля", 

в 5 ч а с  в е ч .,  на К у к и й с к о е  к л а д б и щ е .

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  И И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Р уставели . 42 Т Е Л Е Ф О Н Ы : зам. отв р ед а к то р а— 3-18-04, 0 тв с е к р е т а р ь - 3 - 1 7  06, секр ет ар и ат— 3 -1 1-
пром ы ш ленности  и транспорта -  3-30-61, сел ьско го  хо зяй ства  -  3-19-49. внутренней  информации -  3-17-03, п и с е м '-  3-12-83, 'к о р р е с п о н д е н т к о й  с е т е -3 - З О - в .Т у л ь т у Г ы  

иностранной и н ф о р м ац и и -3 -1 7 -4 4 . И з д а т е л ь с т в о -3 -2 2 -6 3 . Прием об’я в л е н и й -  3-18-02. Б у х гал тер и я  -  3-64-42. Д и ректор  т и п о гр а ф и и -3 -1 6 -7 0  Т ехническая часть -  3 11-28 КуЛЬГѴРЫ

22: О Т Д Е Л Ы : партийной ж и зн и -3 -1 4 -8 2 , пропаганды  -  3-16-27. совѴ ского  с т р о и т е л ь с т в а -3
и быта—3-16-27.

30-61,

Ти ра ж  70.000. Т ипограф ия « З а р я  В о с т о к * , нм. А. Ф . М я с я и к о в а  У пр авлени я п о  делам  ш и і  раф ия я я а д .т е л ь е т ч  а р а  Совете М инистров Грузин ской  ССР. Т бил иси , пр. РусГ авелв , *  К .
У Э 00223


